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De acordo com os da-
dos divulgados ontem
pelo IBGE e anteontem
pelo Caged, a região Sul
Fluminense tem 1,09 mi-
lhão de habitantes e 212
mil empregos formais, o
que significa que há um
posto de trabalho com
carteira assinada para
cada cinco pessoas. Os

O preço elevado da carne
tem levado consumidores a
optarem por ovos, por exem-
plo, na hora das compras. Só
para se ter uma ideia o con-
sumo de carne vermelha no
Brasil chegou ao menor ní-
vel em 25 anos, segundo a
Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab).
Com isso, o consumo de
ovos aumentou. A nutricio-
nista Juliana Beauclair res-
salta ainda a versatilidade
dos ovos que podem ser pre-
parados de muitas maneiras.
“É muito nutritivo também”,
afirma. Valmir Rocha, de 58
anos, vende o produto nos
bairros de Barra Mansa, e
garante que a procura pelas
cartelas com 30 unidades au-
mentou em mais de 50%.
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O Conselho de Sentença
do 3º Tribunal do Júri da
capital condenou Thiago
Medeiros a 38 anos, seis
meses e cinco dias de reclu-
são e 30 dias em regime fe-
chado. A condenação é por
feminicídio durante a ges-
tação, homicídio duplamen-
te qualificado, aborto sem o
consentimento da gestante
e destruição de cadáveres
por duas vezes – mãe e feto.

Aviso aos leitores
A edição do DIÁRIO DO VALE deste sábado, dia 28, fi-

cará nas bancas até segunda-feira, dia 30. O jornal volta a
circular normalmente na terça-feira, dia 31. Lembrando que o
plantão de jornalismo estará atualizando o leitor, diuturna-
mente, através do site do jornal (www.diariodovale.com.br).

Região tem 1,09 milhão de habitantes
e mais de 200 mil empregos formais

Volta Redonda, Angra dos Reis, Barra Mansa, Resende e Barra do Piraí
 concentram a maior parte da população e dos postos de trabalho

postos de trabalho estão
concentrados, de forma
geral, nas cidades com
maior população: Volta
Redonda, Angra dos Reis,
Barra Mansa, Resende e
Barra do Piraí. Porto Real
é a cidade com  a maior
porcentagem de empregos
em relação à população.
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Barra Mansa

Tiro de Guerra tem cerimônia
para festejar o Dia do Soldado

O Tiro de Guerra de
Barra Mansa realizou,
nesta sexta-feira, dia 27, a
formatura de atiradores
com direito a uma soleni-
dade alusiva ao Dia do

Tiro de Guerra de Barra Mansa realiza formatura de atiradores

Soldado, que foi comemora-
do no dia 25 de agosto. Du-
rante a solenidade também
foi entregue a homenagem
Amigas do Tiro de Guerra,
às mulheres que apoiam e

promovem a instituição. O
evento foi realizado no Pátio
do TG 01/016, localizado no
Parque da Cidade, e contou
com a presença de autorida-
des do Exército brasileiro,

da Polícia Civil, da Polí-
cia Militar, da Guarda
Municipal, de militares
da reserva e dos familia-
res dos formandos.

 CIDADES | Página 5

SEM CARNE

Preço elevado de carne
aumenta consumo de ovos

Cleverson Beje

Consumo de ovos aumenta em até 50% e vira opção para quem não consegue mais comprar carne

Entidades de classe de
Volta Redonda estão otimis-
tas quanto ao futuro da eco-
nomia de Volta Redonda,
em virtude das recentes me-

PROJETOS APROVADOS

Entidades de classe estão de olho
em retomada da economia em VR

didas adotadas pelo governo
municipal para facilitar a
retomada de investimentos
por parte dos empresários e
comerciantes. Entre elas, o

fim da cobrança da taxa de
emissão de notas fiscais e a
ampliação do Sider Shop-
ping, na Vila Santa Cecília.
Outra medida que os em-

presários veem como boa é
a aprovação de antenas
para internet 5G pela Câ-
mara Municipal.
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VASSOURAS

Dentista que matou ex-namorada
grávida é condenado a 38 anos

O dentista foi condenado
por matar a ex-namorada
grávida Nathalie Rios Mot-
ta Salles, em junho de 2017,
em Vassouras. O motivo do
crime teria sido o fato de o
réu, noivo de outra mulher,
não concordar com a gesta-
ção de 13 semanas da ex-
namorada. O corpo de Na-
thalie foi encontrado carbo-
nizado.
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O Hospital Municipal
da Japuíba (HMJ),  em
Angra dos Reis, foi seleci-
onado para fazer parte do
projeto “Saúde em Nos-
sas Mãos”. A finalidade é
reduzir as infecções rela-
cionadas à assistência à
saúde em unidades de te-
rapia intensiva (UTI). Na
próxima segunda-feira

ANGRA DOS REIS

Hospital da Japuíba é escolhido
para projeto do governo federal

(30), das 9h às 11h, have-
rá a primeira reunião en-
tre a equipe do HMJ e
profissionais ligados ao
projeto, incluindo repre-
sentantes do Ministério
da Saúde, da Agência Na-
cional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) e dos hos-
pitais de suporte.
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Em defesa da pessoa
 com deficiênciaJosé Maurício de Barcellos

Ainda me recordo
de um vídeo, que há
alguns anos transitou
pela rede mundial de
computadores e no
qual assisti ao indo-
mável filósofo Olavo
de Carvalho pergun-
tar em público, refe-
rindo-se às três déca-
das de roubalheira
dos vermelhos, se na-
quela altura dos acon-
tecimentos havia ain-
da algum ingênuo ci-
dadão que pudesse
acreditar que Lula - o
ladrão - e sua gente ti-
vessem roubado mais
de 1 trilhão e 500 bi-
lhões do Brasil só
para dar para suas as
amantes; para com-
prar ternos
“Armani’s” na Euro-
pa; para comer pato
numerado no “Tour
d’Argent” em Paris;
para andar de jatinho
particular ou para vi-
ver como um nababo
deslumbrado, de má
origem?

Claro que não! Ex-
clamava o grande in-
telectual. Dizia ele
que o motivo do roubo
era, em si, infinita-
mente maior e mais
perverso do que o pró-
prio roubo do dinhei-
ro público. Tudo que
aqueles patifes fize-
ram foi visando a im-
plantar o comunismo,
a sustentar as “nar-
cos-ditaduras” na
“América Latrina” e
para expandi-las por
todo Sul do Continen-
te, de forma absoluta
e implacável.

Também assisti a
um antigo vídeo, que
circulou pelas redes
sociais, em que apare-
ce o odiado Ministro
do STF, Gilmar Men-
des, aí por volta do fi-
nal do governo Temer,
fazendo campanha po-
lítica para a quadrilha
do PSDB liderada pelo
finório FHC e pelos
moleques Aécio e Ser-
ra igualmente, em que
o Mandarim afirma-
va, categoricamente,
que o PT havia rouba-
do o suficiente ou
muito mais do que se
podia imaginar para
se manter poder até
2038.

Pois bem, para
onde foi esta grana
toda? É evidente que
a insignificância apre-
endida pela Justiça ou
devolvida por aquela
gente que a “Nova Or-
dem Brasileira” colo-
cou para fora do Pla-
nalto não representa
nada em relação ao
total surrupiado e que
esta se encontra mui-

Presentes
Além do parlamentar,

também estiveram pre-
sentes no evento o Reitor
do UBM, Mario Sila Fer-
raz; o secretário da Pes-
soa com Deficiência de
Volta Redonda, Washing-
ton Uchôa; os secretários
de Educação e de Assis-
tência Social de Barra
Mansa, Marcus Vinícius
de Barros e J. Chagas; o
vereador de Pinheiral
Léo Barros; e os vereado-
res de Barra Mansa, Je-
fferson Mamede, Paulo
da Gráfica e Luciana Al-
ves – que preside a Co-
missão PCD da Câmara.
Representantes das enti-
dades tiveram a oportu-
nidade de contar um
pouco de suas dificulda-
des e sugerirem projetos
em âmbito estadual.

Ajuda
Mães do grupo MAE

(Mães e Amigos dos Ex-
cepcionais) pediram
atenção do Poder Públi-
co. “Sou mãe de um au-
tista severo de 25 anos e
de um deficiente visual
de 18. Morava no Rio e
há 24 anos fui para Volta
Redonda em busca de
atendimento porque é a
única cidade da América
Latina que tem um esco-
la pública que atende au-
tista. O grupo MAE ofe-
rece acolhimento às
mães porque elas têm
pouco espaço para serem
ouvidas e nós precisa-
mos falar. São as nossas
necessidades que preci-
sam ser colocadas em
prática. Precisamos de
atendimento para os nos-
sos deficientes, mas tam-
bém para as famílias que
estão adoecendo cedo”,
ressaltou Márcia Simone
Salgado.

Trajetória
Representando o Mo-

vimento Orgulho Autista
(MOAB) e a Associação
Autismo Superação
(ASA) Barra Mansa, Eli-
ane Policiano também
contou o início de sua
trajetória, em 2003, com
o nascimento do filho au-
tista. “Ninguém sabia
ainda o que era realmen-

O ouro de Lula
to bem guardada à dispo-
sição da petralhada e de
seus agentes do mal, que
circundam as hostes do
“Ogro Duplamente Con-
denado”.

É justamente esta for-
tuna incalculável - cujas
senhas ou sofisticados e
indecifráveis esquemas
de liberação do dinheiro
escondido, aqui e no ex-
terior, se encontram em
poder do tal facínora-que
com ela pagou seu “Alva-
rá de Soltura”, isto é, pa-
gou a libertação do mai-
or criminoso da vida pú-
blica no Brasil de todos
os tempos - exatamente
para que pudesse conti-
nuar fazendo a máquina
da esquerda delinquente
funcionar.

Percebam como de-
pois da saí-
da do bruto
do xilindró
a “esquerda-
lha” voltou
a circular
mais; como
ressuscita-
ram os fali-
dos e desmo-
r a l i z a d o s
institutos de
pesquisa de
opinião de
propriedade
do PT; como se intensifi-
caram os “movimentos
pão com mortadela” ban-
cados pelos chupa-san-
gues sindicatos de classe;
como se passou a fornir
as algibeiras dos terro-
ristas “Blak-Blocs” e
“ANTIFAS”; como o MST
voltou a aparecer; como
se passou a garantir e a
propagar os ataques do
bandidaço Zé Dirceu
contra a democracia;
como estão sendo vanda-
lizadas as sedes de parti-
dos políticos que apoiam
o governo central e mui-
to mais.

Para que se possa di-
mensionar a força da
grana sob o controle de
Lula para ser posta a
serviço do Foro de São
Paulo e de outras entida-
des terroristas do Conti-
nente Americano, basta
que não esqueçamos
como aquele vagabundo,
embora encarcerado na
Polícia Federal, no Para-
ná, comprou o serviço de
desprezíveis sites inter-
nacionais – como “The
Intercept” da bichoca
Greenwald - que abriu
caminho para ajudar a
canalha na desmoraliza-
ção da grande Operação
Lava Jato que antes o
havia trancafiado e, se-
gundo se sabe, para tam-
bém custear sozinho, a
peso de ouro, a chegada
ao poder de Alberto Fer-
nandes na Argentina, o
tal comunista safado que
vem desgraçando a vida
dos “hermanos” e que

antes veio ao Brasil espe-
cialmente para pedir di-
nheiro ao condenado.

Lula está solto porque
a grande maioria dos
vermelhos depende da
dinheirama que roubou
para continuar existindo
e operando posto que,
para aquela gente, seca-
ram as tetas públicas
que a alimentava e ago-
ra, na porta do erário
tem um intransigente
patriota empunhando
uma “doze” de arrepiar,
desde janeiro de 2019.

Sabe-se lá quanto o
“bandidão” nos dias de
agora está derramando
para comprar os parla-
mentares que votaram
contra a PEC do voto
“auditável” e quanto de
propina está pagando à

turma do
STF e do
STE para
impedir, de
qualquer
forma, que
se tenham
e l e i ç õ e s
limpas e
democráti-
cas no
País, em
2022, o que
s e p u l t a ,
em defini-

tivo, a pretensão do cri-
minoso de voltar ao po-
der.

Os crimes de lesa Pá-
tria foram tantos nestas
três últimas décadas, que
não só a quadrilha petis-
ta comandada e dirigida
com mão de ferro por
Lula, mas também ou-
tras facções conseguiram
amealhar muita coisa,
porém nada que se com-
pare com o “Ouro de
Lula” que, a uma lhe ga-
rante a vida contra a sa-
nha criminosa de outros
como ele que disputam o
poder e, em segundo lu-
gar, permite que Lula
mantenha debaixo de
seus pés e a reboque de
suas pretensões os ca-
chorrinhos da chamada
3ª via, que vão desde os
Ciros da vida aos Amoe-
dos ou aos MBL’s pilota-
dos por um “porcariazi-
nha” de olhos rasgados
e por outros cretinos do
mesmo naipe.

Caso Lula ainda esti-
vesse preso, não estari-
am ocorrendo tantas
tentativas de impedir o
movimento verdadeira-
mente revolucionário de
07 de setembro próximo,
todas irrigadas com a
grana do petista, tal
como nesta semana que
permitiu o traidor da
Pátria, Zé Dirceu, convo-
car sua militância raivo-
sa para ir às ruas en-
frentar os patriotas no
dia da “Nova Indepen-
dência do Brasil”. O tal
ex-guerrilheiro incompe-

tente e agente cubano
fracassado da luta ur-
bana já chamou sua
escumalha, mas é a
“bufunfa” do Chefão
que sustenta os cus-
tos e o faz com muita
folga.

Do tesouro verme-
lho guardado a sete
chaves por Lula tam-
bém provém, por vias
transversas, o dinhei-
ro com o qual serão
aquinhoados os agen-
tes públicos, no judi-
ciário e no legislativo,
como o atual Presi-
dente do Senado, se-
nador Rodrigo Pache-
co – o “pachequim”
das ações milionárias
na Suprema Corte –
que não se pejou em
apunhalar o povo das
ruas que clama pelo
impeachment de to-
dos os Mandarins do
STF por despudorada
afronta à Constitui-
ção Federal, e tudo
para se cacifar junto
à corja do mal.

Enquanto Lula vi-
ver terá seu ouro es-
púrio para gastar em
troca da volta ao po-
der e, como está se
vendo claramente de-
pois que foi libertado,
está sabendo bem ad-
ministrá-lo em prol
de seus propósitos
criminosos tanto que,
mesmo odiado por
onde passa às escon-
didas do povão, ainda
consegue com muito
dinheiro dado aos
vassalos da mídia dos
Barões Marinhos, que
eles divulguem sua
atuação pífia e insig-
nificante, como se fos-
se a de um grande lí-
der popular.

De uma coisa te-
nho muita convicção.
Se essa vermelhada
tivesse roubado tanto
assim em um país co-
munista -  justos
aqueles que tanto de-
fendem, como Cuba
ou Venezuela - não
estaria viva para
contar sua história;
não mais teria um
tostão no bolso e as
suas propriedades há
muito que teriam
sido confiscadas pelo
partidão dominante.
Aqui ainda estão li-
vres, soltos e tranqui-
los, pensando em
roubar mais e mais
ou tramando, no dia
a dia, contra a vida
do Presidente eleito.
Tudo bem, a gente se
vê em 07 de setembro
deste ano.
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 é advogado. (E-mail:
bppconsultores@uol.com.br).

Caso Lula ainda
estivesse preso, não
estariam ocorrendo
tantas tentativas de

impedir o movimento
verdadeiramente

revolucionário de 07
de setembro

próximo

O deputado estadual Marcelo Cabeleireiro pro-
moveu, na tarde desta sexta-feira (27), o I Encontro
Regional em Defesa da Pessoa com Deficiência, que
aconteceu no Centro Universitário de Barra Mansa.
Participaram autoridades e representantes de enti-
dades de vários municípios do Médio Paraíba.

O objetivo foi ouvir as necessidades para auxili-
ar na elaboração de projetos de leis voltados à me-
lhoria da qualidade de vida das pessoas com defici-
ência.

“Estamos na Semana Nacional da Pessoa com
Deficiência Intelectual e Múltipla e pensamos em
promover esse evento em alusão à essa data, mas
decidimos abranger o tema e tratar de todos os ti-
pos de deficiência.

O encontro foi muito produtivo, uma oportunida-
de de ouvir mais do que falar. E a partir disso, cer-
tamente teremos mais propriedade para elaborar
propostas, inclusive algumas já foram sugeridas”,
destacou Marcelo, que é presidente da Comissão da
Pessoa com Deficiência da ALERJ.

te o Autismo. Muitas
pessoas me ajudaram na
época, inclusive o depu-
tado Marcelo. Nossa pro-
posta é para criação de
um Centro Clínico de
atendimento e acolhi-
mento às famílias dos
autistas porque quando
a mãe recebe o diagnós-
tico, ela entra em luto,
não sabe o que fazer,
para onde levar. Então
precisamos oferecer esse
suporte”, sugeriu.

Brinquedos
Tatiana Costa, do pro-

jeto Lazer, Inclusão e
Acessibilidade (LIA), fa-
lou sobre a necessidade
de brinquedos adaptados
em parques e praças.
“Sou mãe de um menino
de dez anos com parali-
sia cerebral e meu filho
fala que o sonho dele é
poder brincar como as
outras crianças. Nossa
intenção não é ter um
parque separado, mas
sim a adaptação em pra-
ças já existentes”, afir-
mou.

Vereadora
Sobre o assunto, a ve-

readora Luciana Alves
disse que já protocolou
um projeto de lei na Câ-
mara de Barra Mansa. O
deputado se propôs a
apresentar a proposta
também na ALERJ para
que todos os municípios
façam parte. Washington
Uchôa ressaltou que Vol-
ta Redonda dispõe hoje
de brinquedos adaptados
no Zoológico e na Ilha
São João, mas que está
em contato com uma em-
presa para avançar nessa
questão. O secretário fa-
lou ainda sobre o traba-
lho que tem realizado
juntamente ao prefeito
Antônio Francisco Neto.
“Fizemos um levanta-
mento e detectamos que
28 deficientes, na maio-
ria auditivos, haviam se
formado no Ensino Mé-
dio e estavam aptos a in-
gressarem na faculdade.
O prefeito rapidamente
contatou a UGB e hoje
temos 33 alunos deficien-
tes no Ensino Superior”,
contou Uchôa.
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Sul Fluminense

De acordo com os da-
dos divulgados nesta sexta
(27) pelo IBGE, a popula-
ção estimada dos municí-
pios do Sul Fluminense,
para 31 de julho de 2021, é
de 1.090.061 habitantes. O
levantamento feito pela re-
portagem do DIÁRIO DO
VALE considera como Sul
Fluminense os municípios
que integram o Médio Pa-
raíba Fluminense (Itati-
aia, Quatis, Resende, Por-
to Real, Piraí, Pinheiral,
Barra Mansa, Rio Claro e
Volta Redonda), a Costa
Verde (Paraty e Angra dos
Reis) e Barra do Piraí.

Os cinco municípios
mais populosos – Volta Re-
donda, Angra dos Reis,
Barra Mansa, Resende e
Barra do Piraí, por ordem
de número de habitantes –
concentram 83% dos mo-
radores da região. Volta
Redonda, sozinha, tem
25,22% da população, ou
seja, mais de um em cada
quatro habitantes do Sul
Fluminense mora na cida-
de. Angra dos Reis tem
19,28% dos moradores,
Barra Mansa, 16,99%, Re-
sende, 12,22% e Barra do
Piraí, 9,28%.

Paraty é a sexta cidade
mais populosa da região,
com 4,05% da população.
Seguem-se Itatiaia (2,96%),
Piraí (2,73%), Pinheiral

População da região supera um
milhão e noventa mil habitantes

Volta Redonda, Angra dos Reis, Barra Mansa, Resende e Barra do Piraí são os cinco municípios mais populosos

(2,35%), Porto Real (1,86%),
Rio Claro (1,71%) e Quatis
(1,34%).

Dos doze municípios
que integram o levanta-
mento, os cinco mais popu-
losos fazem parte dos 326
municípios brasileiros com
mais de 100 mil habitantes,
onde mora mais da metade
da população do Brasil.

Paraty, Itatiaia, Piraí, Pi-
nheiral e Porto Real estão
no grupo de municípios
acima dos 20 mil habitan-
tes. Só Rio Claro e Quatis,
que ficam entre dez e vinte
mil, integram o grupo de
3.770 com menos de vinte
mil habitantes.

Empregos

Comparando a esti-
mativa populacional dos
municípios com o esto-
que de empregos levan-
tados pelo Cadastro Ge-
ral de Empregados e De-
sempregados para o mês
de julho, percebe-se que
a região como um todo
tem atualmente 212.301
empregos formais, o que
corresponde a 19% do
número de moradores.
Considerando o percen-
tual de empregos sobre
a população, Porto Real
abriga uma quantidade
de empregos que corres-
ponde a 32,67% de seus
moradores. Seguem-se
Volta Redonda, com

Arquivo

Volta Redonda concentra um quarto da população e um terço dos empregos da região

26,08%, Resende, com
25,65%, Itatiaia, com
23,71% e Piraí, com
23,04%.

Por número total de
empregos, a sequência é
Volta Redonda, Resende,
Barra Mansa, Angra dos
Reis e Barra do Piraí. Em-
bora seja a quarta cidade
em população, Resende é
a segunda em número de
empregos.

Rio

A última década regis-
trou um aumento do nú-
mero de grandes municí-
pios no Brasil. No Censo
de 2010, somente 38 muni-
cípios tinham população
superior a 500 mil habi-
tantes, e apenas 17 deles
tinham mais de 1 milhão
de moradores. Em 2021, o
número de cidades com
mais de 500 mil habitantes
subiu para 49. Juntas, es-
sas cidades representam
31,9% da população brasi-
leira, com 68 milhões de
pessoas. Os dados foram
divulgados hoje (27) nas
Estimativas da População
– 2021, elaboradas pelo
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística
(IBGE).

O estudo, que tem in-
formações de todos os
5.570 municípios brasilei-
ros, mostrou ainda que
67,7% dos municípios
(3.770) têm menos de 20
mil habitantes e concen-
tram 14,8% da população,
com 31,6 milhões de habi-
tantes. De acordo com o
IBGE, os dados de 2021 in-
dicam que mais da meta-
de da população brasileira
(57,7%), ou seja, 123 mi-
lhões de habitantes, se
concentra em apenas 326
municípios (5,8% dos mu-
nicípios), que têm mais de
100 mil habitantes.

Segundo o estudo, em
2021, a população brasilei-
ra chegou a 213,3 milhões
de pessoas em 1º de julho.
Além de referência para
indicadores sociais, econô-
micos e demográficos, o
levantamento é um dos
parâmetros utilizados pelo
Tribunal de Contas da
União (TCU) para o cálcu-
lo do Fundo de Participa-
ção de Estados e Municí-
pios.

Com 12,4 milhões de

 Município População % sobre o total da região

Volta Redonda 274.925 25,22%
Angra dos Reis 210.171 19,28%
Barra Mansa 185.237 16,99%
Resende 133.244 12,22%
Barra do Piraí 101.139 9,28%
Paraty 44.175 4,05%
Itatiaia 32.312 2,96%
Piraí 29.802 2,73%
Pinheiral 25.563 2,35%
Porto Real 20.254 1,86%
Rio Claro 18.677 1,71%
Quatis 14.562 1,34%
Total 1.090.061 100,00%

Concentração

O mercado de trabalho da
região segue fortemente con-
centrado em Volta Redonda –
com pouco mais de um quar-
to da população, a cidade
tem mais de um terço dos
empregos formais (33,78%).
Seguem-se Resende (16,10%),
Barra Mansa (14,46%), An-
gra dos Reis (13,46%), e Bar-
ra do Piraí (6,68%).

Brasil tem 49 municípios com mais de 500 mil habitantes
habitantes, o município de
São Paulo ainda é o mais
populoso do país, seguido
por Rio de Janeiro que
tem 6,8 milhões, Brasília
onde há 3,1 milhões, Sal-
vador com 2,9 milhões e
Fortaleza com 2,7 milhões.
Entre os 17 municípios do
país com população supe-
rior a 1 milhão de habi-
tantes, 14 são capitais.
Esse grupo concentra
21,9% da população, com
46,7 milhões de pessoas.

Capitais

As 26 capitais mais o
Distrito Federal somam
mais de 50 milhões de ha-
bitantes em 2021, o que
significa 23,87% da popu-
lação do país. Sem contar
com essas cidades, os mu-
nicípios mais populosos
são Guarulhos (SP), Cam-
pinas (SP), São Gonçalo
(RJ), Duque de Caxias
(RJ), São Bernardo do
Campo (SP), Nova Iguaçu
(RJ), São José do Campos
(SP), Santo André (SP), Ri-
beirão Preto (SP) e Jaboa-
tão dos Guararapes (PE).

Serra da Saudade, em
Minas Gerais, é a cidade
brasileira que tem a me-
nor população. O municí-
pio tem apenas 771 habi-
tantes. Borá em São Pau-
lo, com 839 habitantes,
Araguainha, no Mato
Grosso, com 909, e Enge-
nho Velho, no Rio Grande
do Sul, com 932 moradores
também têm menos de mil
habitantes.

Regiões metropolitanas

A região metropolitana
mais populosa do país per-
manece sendo a de São
Paulo, que tem 22,04 mi-
lhões de habitantes. Na se-
quência estão as do Rio de
Janeiro, com 13,19 milhões
e de Belo Horizonte so-

mando 6,04 milhões, além
da Região Integrada de
Desenvolvimento (Ride) do
Distrito Federal e Entorno
que atingiu 4,75 milhões.

O estudo apontou ainda
que, somadas, as 28 regi-
ões metropolitanas, Rides
e Aglomerações Urbanas
com mais de 1 milhão de
habitantes contabilizam
mais de 100 milhões de
pessoas. O número é equi-
valente a 47,7% da popula-
ção do Brasil. “Entre as
principais regiões metro-
politanas e Rides, 20 têm
como sede um município
da capital, enquanto oito
têm como sedes municípi-
os do interior dos esta-
dos”, informou o IBGE.

Estados

Com 46,6 milhões de
habitantes, São Paulo se-
gue como o estado mais

populoso do país, concen-
trando 21,9% da população
brasileira. Minas Gerais,
com 21,4 milhões de habi-
tantes; e o Rio de Janeiro,
com 17,5 milhões de habi-
tantes, estão em segundo e
terceiro lugares. As unida-
des da federação menos
populosas estão na Região
Norte: Roraima, Amapá,
Acre, Tocantins e Rondô-
nia. Esses estados soma-
dos têm cerca de 5,8 mi-
lhões de pessoas.

Pandemia

As estimativas popula-
cionais realizadas pelo
IBGE, não incorporaram
os efeitos da pandemia,
mas o gerente de Estima-
tivas e Projeções de Po-
pulação do IBGE, Márcio
Mitsuo Minamiguchi, in-
formou que dados preli-
minares do Registro Civil

e do Ministério da Saúde
apontam para um exces-
so de mortes, principal-
mente entre idosos, e
uma diminuição dos nas-
cimentos. Para ele, além
disso, podem ter ocorrido
alterações nos fluxos mi-
gratórios. “As implica-
ções disso no tamanho da
população, contudo, serão
verificadas a partir do
próximo Censo Demográ-
fico”, completou.

Segundo o gerente, a
pandemia ainda não aca-
bou e, por isso, faltam in-
formações que impedem
a incorporação dos efei-
tos desse momento na
projeção da população.
“Como a pandemia ainda
está em curso e devido à
ausência de novos dados
a respeito da migração,
que juntamente com a
mortalidade e fecundida-
de constituem as chama-

das componentes da dinâ-
mica demográfica, ainda
não foi elaborada uma
projeção da população
para os estados e o Dis-
trito Federal que incorpo-
re os efeitos do contexto
sanitário atual na popu-
lação”, observou.

De acordo com Mina-
miguchi, o Censo de 2022
vai mostrar esse impacto.
“O próximo Censo Demo-
gráfico, que será realiza-
do em 2022, trará não so-
mente uma atualização
dos contingentes popula-
cionais, como também
subsidiará as futuras pro-
jeções, fundamentais
para compreender as im-
plicações da pandemia
sobre a população, não
somente no curto, mas
também no médio e lon-
go prazo”, concluiu.

Fonte: Agência Brasil *

 Fotos Públicas

São Paulo é a maior cidade do Brasil, com 12,4 milhões de habitantes
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 178/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM ANÁLISE
ESTRUTURAL, ACOMPANHAMENTO TÉCNICO, MEDIÇÕES E
MONITORAMENTO PARA ACOMPANHAR AS EVOLUÇÕES DAS
PATOLOGIAS E ASSUMINDO PRONTAS RESPOSTAS PARA GARANTIR
O USO SEGURO DA EDIFICAÇÃO. Início do recebimento das propostas:
31/08/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 14/09/2021 às 09h00
- Abertura: 14/09/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 14/09/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 180/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO
MÉDICO DOMICILIAR (HOME CARE. Início do recebimento das
propostas: 31/08/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 14/09/
2021 às 09h00 - Abertura: 14/09/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 14/09/
2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 181/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE PLACAS DE SINALIZAÇÃO DE EMERGÊNCIA
- SRP. Início do recebimento das propostas: 01/09/2021 às 17h30
Encerramento de recebimento: 15/09/2021 às 09h00 - Abertura: 15/09/
2021 às 09h01 - Início do Pregão: 15/09/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 183/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MOBILIA PARA A BASE DESCENTRALIZADA
DO SAMU E CENTRAL DE AMBULANCIA. Início do recebimento das
propostas: 02/09/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 16/09/
2021 às 09h00 - Abertura: 16/09/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 16/09/
2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 185/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM EXAMES
DE ENDOSCOPIA DIGESTIVA ALTA
(ESOFAGOGASTRODUODENOSCOPIA) E COLONOSCOPIA
(COLOSCOPIA). Início do recebimento das propostas: 02/09/2021 às
17h30 Encerramento de recebimento: 16/09/2021 às 09h00 - Abertura:
16/09/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 16/09/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 186/2021
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS, MANIPULADOS E
SUPLEMENTOS – SRP. Início do recebimento das propostas: 03/09/
2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 17/09/2021 às 09h00 -
Abertura: 17/09/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 17/09/2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

SR. (A) PROPRIETÁRIO (A)
NA QUALIDADE DE INCORPRADORA DO CONDOMÍNIO RESIDENCI-
AL VILA IZABEL, SITUADO NO ENDEREÇO ESTRADA SANTA CECÍLIA
DO INGÁ, Nº 300 - BAIRRO SANTA CRUZ, NA CIDADE DE VOLTA RE-
DONDA, NO ESTADO DO RIO DE JANEIRO, CONVOCAMOS A TODOS
(AS) OS (AS) COADQUIRENTES DE UNIDADE (PROPIETÁRIOS – AS)
NO CONDOMÍNIO RESIDENCIAL VILA IZABEL PARA PARTICIPAR DA
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA A SER REALIZADA NO DIA
08/09/2021, ÀS 18h00, NO SEGUINTE ENDEREÇO: R. EMB. ASSIS
CHATEAUBRIAND, 18 - ATERRADO, VOLTA REDONDA - RJ, CEP: 27215-
270 – CÂMARA DOS DIRIGENTES LOJISTAS- ONDE OS (AS) PROPRI-
ETÁRIOS (AS) DEVERÃO DELIBERAR SOBRE O SEGUINTE ASSUN-
TO: CONSTITUIÇÃO DE COMISSÃO DE REPRESENTANTES E ELEI-
ÇÃO DE SEUS MEMBROS, A FIM DE EXERCER AS FUNÇÕES DES-
CRITAS NOS ARTS.31 –C E 50 DA LEI 4.591/64, ACRESCENTADOS
PELA LEI 10.931/04, QUE REGULAMENTAM O PATRIMÔNIO DE AFE-
TAÇÃO PARA CONDOMÍNIOS E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS.
PEDIMOS AOS PROPRIETÁRIOS LEVAR CÓPIA AUTENTICADA DA
IDENTIDADE E CPF.
SENDO O QUE NOS APRESENTA PARA O MOMENTO, EXPRESSA-
MOS NOSSOS PROTESTOS DE ESTIMA E CONSIDERAÇÃO.
CORDIALMENTE
ABREU 1 CONSTRUÇÕES LTDA
CNPJ 28.486.976/0001-35

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO

Comunicado para comparecimento à empresa:

‘’ BORDIM E PEREIRA BEBIDAS E COMESTIVEIS FINOS LTDA, em-
presa com sede na cidade de Barra Mansa – RJ, à Rua João Valiante, nº
197,  Bairro Ano Bom, Cep: 27.323-210, inscrita no CNPJ sob o nº
09.569.592/0001-31, convoca o SR. VINICIUS FERREIRA DA SILVA,
CTPS nº 29536, série 437/RJ, no prazo máximo de 48 horas (quarenta e
oito horas) para comparecer em seu local de trabalho,  por não ter com-
parecido desde o dia 26 DE JULHO DE 2021 sem apresentar qualquer
justificativa,  sob pena de configurar ABANDONO DE EMPREGO, sujei-
to às penalidades previstas no artigo 482, letra i, da Consolidação das
Leis Trabalhistas (CLT).’’

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE ANULAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 068/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PARA ALUNOS COM
NECESSIDADES ESPECIAIS.
MOTIVO: Prezando pela transparência do processo e pelos Princípios
fundamentais da Administração Pública, informo o aviso de anulação do
Pregão 068/2021.

Quatis, 26 de agosto de 2021.
Iohan Wender Teixeira da Silva - Pregoeiro

AVISO DE ALTERAÇÃO E REMARCAÇÃO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 083/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
MANUTENÇÃO DE ESTRADAS VICINAIS, ATRAVÉS DE LOCAÇÃO
DE CAMINHÕES E MÁQUINAS COM MOTORISTA/OPERADOR.
INFORMAÇÕES: Fica remarcado Pregão Presencial do dia 03 de
setembro de 2021 às 14:00h. Tendo em vista alterações no Edital e
remarcado para dia 13 de setembro de 2021 às 08:00h.

Quatis, 27 de agosto de 2021.
Iohan Wender Texeira da Silva - Pregoeiro

Rio e Vassouras

O Conselho de Senten-
ça do 3º Tribunal do Júri
da capital condenou Thia-
go Medeiros a 38 anos,
seis meses e cinco dias de
reclusão e 30 dias em regi-
me fechado. A condenação
é por feminicídio durante
a gestação, homicídio du-
plamente qualificado,
aborto sem o consenti-
mento da gestante e des-
truição de cadáveres por
duas vezes – mãe e feto. O
dentista foi denunciado
por matar a ex-namorada
grávida Nathalie Rios
Motta Salles, em junho de
2017, em Vassouras.

O motivo do crime te-
ria sido o fato de o réu,
noivo de outra mulher,
não concordar com a ges-
tação de 13 semanas da
ex-namorada. O corpo de
Nathalie foi encontrado
carbonizado em um local
próximo a casa onde a fa-
mília de Medeiros mora,
na cidade do interior do
estado. De acordo com a
acusação, a arcada dentá-
ria da vítima foi retirada
para dificultar a identifi-
cação do cadáver. Nathalie
era farmacêutica e tinha
37 anos quando o crime
aconteceu. Thiago está
preso desde junho de 2017.

A sessão teve início na
quinta-feira (26), durou
mais de 11 horas e foi pre-
sidida pela juíza Raphaela
de Almeida Silva que pro-
feriu a sentença já na ma-
drugada desta sexta-feira
(27). Ao todo, sete teste-
munhas foram inquiridas,
entre elas: a irmã da víti-
ma, a titular da Delegacia
de Descoberta de Paradei-
ros, um policial civil que
foi até Vassouras investi-
gar o caso e a melhor
amiga de Nathalie.

Consta na decisão da

Volta Redonda

Durval Inácio Amo-
rim, de 50 anos, foi as-
sassinado a tiros na
manhã de sexta-feira,
dia 27, em Volta Redon-
da. O crime foi na Ave-
nida Erlei Alves Abran-
tes, no bairro Três Po-
ços.

O corpo da vítima

Resende

Um homem, de 29
anos, foi preso na noite de
quinta-feira, dia 26, por
corrupção ativa em Resen-
de. Segundo a Polícia Mi-
litar, ele ofereceu a quan-
tia de R$ 2 mil a agentes
que o flagraram com ma-
terial do tráfico, na Rua
Almirante Barroso, no
bairro Liberdade. Ele dis-
se ser gerente do tráfico
na localidade.

PMs do 37º Batalhão
contaram que estavam em
patrulhamento no endere-
ço quando suspeitaram de
três homens sentados pró-
ximo a uma área de mata.
Todos correram, mas um
deles foi alcançado. No lu-
gar onde eles se encontra-
vam, os agentes localiza-
ram material para emba-
lar drogas, uma pedra
aparentando ser cocaína e
R$ 52,00 em espécie.

Três Rios

Policiais civis da 108ª
DP (Três Rios), com apoio
de delegacias do 7º Depar-
tamento de Polícia de
Área (DPA), realizaram,
na manhã de sexta-feira
(27), a “Operação Arezo-
nas” contra integrantes
da maior facção de tráfico
de drogas do estado que
atuam nos municípios de
Três Rios, Petrópolis e
Areal, principalmente no
bairro Amazonas. A ação
teve como objetivo  cum-
prir 15 mandados de pri-
são e 24 de busca e apre-

Dentista que matou ex-namorada
grávida é condenado a 38 anos

Motivo do crime teria sido o fato de o réu, noivo de outra mulher,
não concordar com a gestação de 13 semanas da ex-namorada

aplicação da pena que “o
réu agiu de maneira cruel
e covarde, ceifando a vida
da vítima e impedindo-a
de realizar o seu grande
sonho da maternidade.
Pela prova dos autos, cons-
tatou-se que a vítima esta-
va feliz com a gravidez,
embora não planejada e
que foi impedida de forma
precoce em dar prossegui-
mento ao seu plano”.

O Conselho de Senten-
ça, composto por três mu-
lheres e quatro homens,
reconheceu que Nathalie
teve a vida ceifada e que
o réu Thiago a matou, de-

cidindo por maioria pela
condenação do réu. Reco-
nheceram ainda a prática
por motivo torpe – já que
o acusado não queria as-
sumir o filho que a vítima
esperava – e que o crime
foi cometido mediante dis-
simulação, visto que o
dentista marcou encontro
com a Nathalie com pre-
texto de conversarem. Os
jurados acolheram ainda
o fato de o delito ter sido
cometido contra mulher
envolvendo violência do-
méstica e familiar e que a
prática aconteceu durante
a gestação da vítima.

Nathalie Rios Motta Salles foi morta em junho de 2017, em Vassouras

Reprodução

Preso suspeito de tentar
corromper PMs em Resende

Policiais militares
do 10º Batalhão apreen-
deram seis “bolas”
contendo 122 pinos de
cocaína, na Rua José
Simeão de Avelar, no
bairro Nossa Senhora
de Santana, em Barra
do Piraí. Todo material
foi entregue na 88ª DP.

Polícia Militar apreende
material do tráfico em Barra do Piraí

Segundo a PM, uma
denúncia anônima
dava conta que os en-
torpecentes estariam
sendo enterrados por
dois suspeitos em área
de mata. Durante bus-
cas, todo material foi
encontrado. Ninguém
foi preso.

Outro caso

Dois adolescentes, de 17
e 16 anos, foram detidos,
na madrugada de sexta-fei-
ra (27), por porte de arma
e tráfico de drogas tam-
bém em Resende. Durante
a ação, foram apreendidos
um revólver calibre 32, 18
munições do mesmo cali-
bre, 04 pedras de crack, 13

sacolés de maconha e um
pino de cocaína. O flagran-
te, feito pela PM, aconte-
ceu na Rua Duque Costa
Poeta, no bairro Cabral.
Os suspeitos foram condu-
zidos para 89ª DP, onde
permanecem apreendidos,
após serem autuados por
tráfico, associação para o
tráfico de drogas e porte
ilegal de arma.

Presos supostos integrantes
da maior facção do tráfico

durante operação em Três Rios
ensão.  

Dez pessoas foram pre-
sas. Outros dois alvos fo-
ram capturados no curso
das investigações.

De acordo com os agen-
tes, a operação foi basea-
da em inquérito instaura-
do para apurar a morte
do suposto traficante Jar-
del Monteiro Moreira
ocorrida em março deste
ano. A investigação apon-
tou que o criminoso con-
traiu uma dívida com os

líderes da quadrilha e não
conseguiu pagar, sendo ví-
tima de emboscada e alvo
de disparos de arma.

A ligação de Jardel
com a organização crimi-
nosa investigada permitiu
identificar o fluxo de dro-
gas e dinheiro, chegada e
saída de armamentos,
bem como a imposição da
organização criminosa na
região mediante ameaça
e emprego de arma de
fogo.  

Homem é assassinado
a tiros no bairro Três Poços

foi levado para o Insti-
tuto Médico Legal
(IML) de Volta Redon-
da.  O homicídio foi re-
gistrado na 93ª DP (Vol-
ta Redonda) e será in-
vestigado pelo delegado
titular Edézio Ramos.

O autor dos tiros e o
motivo do crime ainda
são desconhecidos pelas
polícias Civil e Militar.
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Barra Mansa

Na manhã desta sexta-
feira, dia 27, o Tiro de
Guerra de Barra Mansa
realizou a formatura de
atiradores com direito a
uma solenidade alusiva ao
Dia do Soldado, que foi co-
memorado no dia 25 de
agosto. Durante a soleni-
dade também foi entregue
a homenagem “Amigas do
Tiro de Guerra”, às mu-
lheres que apoiam e pro-
movem a instituição. O
evento foi realizado no Pá-
tio do TG 01/016, localiza-
do no Parque da Cidade, e
contou com a presença de
autoridades do Exército
brasileiro, da Polícia Civil,
da Polícia Militar, da
Guarda Municipal, de mi-
litares da reserva e dos fa-
miliares dos formandos.

Angra dos Reis

O Hospital Municipal
da Japuíba (HMJ), manti-
do pela Prefeitura de An-
gra, foi selecionado para
fazer parte do projeto
“Saúde em Nossas Mãos”,
cujo objetivo é a redução
das infecções relacionadas
à assistência a saúde em
unidades de terapia inten-
siva (UTI). Com isso, o
HMJ passa a ter suporte
técnico na implementação
das diretrizes e práticas de
prevenção de infecções, o
que possibilita um ambien-
te hospitalar ainda mais
seguro.

Na próxima segunda-fei-
ra (30), das 9h às 11h, have-
rá a primeira reunião en-
tre a equipe do HMJ e pro-

Barra Mansa

Na segunda-feira, dia
30, a Prefeitura de Barra

Tiro de Guerra realiza solenidade
alusiva ao Dia do Soldado em BM

Durante a solenidade também foi entregue homenagem às mulheres que apoiam e promovem a instituição
 A vice-prefeita Fátima

Lima, a gerente de Promo-
ção da Igualdade Racial e
diretora de Assuntos Co-
munitários do Conselho
de Segurança de Barra
Mansa, Deviane da Costa,
a vereadora Cristina Mag-
no; a inspetora geral da
Guarda Municipal, Keyty
Crys, e as mães do projeto
‘Filhos São Eternos’ foram
as homenageadas.

A vice-prefeita Fátima
Lima falou com alegria so-
bre a ação. “É importante
participar da formatura e
celebrar com eles o Dia do
Soldado. Eu celebro a ju-
ventude desses atiradores
porque quando eles pas-
sam por essa formação,
eles levam valores que vão
ajudar na transformação
da vida deles para a entra-
da no mercado de traba-

lho. Enfim, penso que es-
sas mães são as verdadei-
ras vitoriosas, pois estão
aqui ao lado de seus fi-
lhos, apoiando para que
eles aprendam disciplina e
se preparem para a vida
adulta. Quero muito agra-
decer ao Tiro de Guerra e
ao Sargento Leandro, pela
parceria que ele teve com
o nosso município nesse
momento de pandemia.
Como Chefe de Instrução
do TG, ele sempre teve
uma atitude paterna com
esses jovens. As mães o
admiram muito e são gra-
tas pelo belíssimo traba-
lho que ele realizou nesse
tempo conosco. É uma
honra receber esta home-
nagem”, declarou.

Segundo o Sargento Le-
andro, que finalizará seu
período de dois anos no

Tiro de Guerra Barra
Mansa em dezembro, foi
muito importante fazer
uma cerimônia grande e
abranger todos esses acon-
tecimentos juntos. “A se-
mana do Dia do Soldado é
um momento tão bacana
pra gente, é o natalício do
nosso melhor soldado, Du-
que de Caxias, nosso gran-
de exemplo como soldado,
então nada mais justo do
que fazer uma solenidade
dessas para prestigiar os
nossos atiradores e tam-
bém, neste momento, ho-
menagear as mulheres
que destacaram e ajuda-
ram o TG nesse ano”, re-
velou, acrescentando sobre
sua saída no fim do ano.

- Em dezembro termi-
na o meu ciclo aqui. O co-
mandante de guerra fica
à frente dos Tiros de

Guerra num período de
dois anos e fiquei muito
feliz com a presença do
futuro comandante aqui
na formatura hoje, o Sar-
gento Wesley, que vai re-
presentar o TG nos próxi-

mos anos. Sou muito gra-
to por ter passado esse
tempo em Barra Mansa,
ensinando e acolhendo es-
ses jovens com um futuro
gigante pela frente - con-
cluiu.

Evento foi realizado no Pátio do TG 01/016, localizado no Parque da
Cidade

Paulo Dimas

Hospital da Japuíba é
selecionado para projeto do Ministério da Saúde

Usuários do HMJ também ganham com o aperfeiçoamento das práticas
hospitalares da unidade de saúde

fissionais ligados ao proje-
to, incluindo representan-
tes do Ministério da Saúde,
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa)
e dos hospitais de suporte.

O projeto é uma inicia-
tiva do Ministério da Saú-
de, por meio do Programa
de Apoio ao Desenvolvi-
mento Institucional do
SUS (Proadi-SUS), em par-
ceria com os seis hospitais
Proadi: Hospital Albert
Einstein, Hospital Alemão
Oswaldo Cruz, Hospital da
Beneficência Portuguesa,
Hospital do Coração, Hos-
pital Moinhos de Vento e
Hospital Sírio Libanês, que
serão os responsáveis por
todo o suporte técnico ofer-
tado nas capacitações.

O suporte técnico inclui

apoio às unidades de tera-
pia intensiva e hospitais
selecionados por meio de
visitas técnicas, encontros
regionais para troca de ex-
periências e sessões de
aprendizagem presencial e
virtual, com monitoramen-
to dos indicadores.

A metodologia funciona
da seguinte maneira: cada
grupo de 34 hospitais sele-
cionados é acompanhado
por um dos seis hospitais
do Proadi-SUS, denomina-
do “hub” (satélite em in-
glês). Este será responsável
pela condução das sessões
de aprendizado, bem como
pelo suporte contínuo e pe-
las visitas que se fizerem
necessárias. Essa metodo-
logia tem sido utilizada
com sucesso em outros pa-

íses e já provou ter eficácia
em outros projetos colabo-
rativos já realizados no
Brasil. O Hospital que irá
apoiar o HMJ será o Hospi-
tal Alemão Oswaldo Cruz,
considerado o 4º melhor do
Brasil pela revista america-
na Newsweek – The
World‘s Best Hospitals 2021.

Os usuários do HMJ
também ganham com o
aperfeiçoamento das práti-
cas hospitalares da unida-
de de saúde, além de pode-
rem participar de algumas
das ações, que incluem o
desenvolvimento de estra-
tégias colaborativas de li-
derança com envolvimento
dos familiares e pacientes
nos processos, para imple-
mentação da cultura de se-
gurança na instituição.

Arquivo

Secretaria de Assistência Social abre inscrição para contratação de coveiros
Mansa, através da Secre-
taria de Assistência Social
e Direitos Humanos
(SMASDH), abrirá as ins-

crições para o processo se-
letivo de contratação tem-
porária de coveiros. Ao
todo serão destinadas

nove vagas para o traba-
lho. Os interessados de-
vem fazer a inscrição de
forma presencial na sede

da Pasta até terça-feira,
dia 31, na Rua Oscar da
Silva Marins, nº 255, de
8h30 a 16h30.

Os profissionais deve-
rão auxiliar nos serviços
funerários, construir, pre-
parar, limpar, abrir e fe-
char sepulturas, realizar
sepultamento, exumar ca-
dáveres, fazer translado
de corpos e despojos, con-
servar o cemitério, máqui-
nas e ferramentas de tra-
balho e, ainda, zelar pela
segurança do local.

O secretário de Assis-
tência Social, J Chagas,
falou sobre o processo se-
letivo. “Vamos realizar
mais um processo de con-
tratação com total trans-
parência, com o objetivo
de melhorar os serviços e
a estrutura do cemitério.
Os selecionados já terão
experiência o que irá aju-
dar muito nos trabalhos”.

Para realizar a inscri-
ção, é necessário apresen-
tar cópias dos seguintes
documentos: currículo
atualizado; comprovante
de escolaridade (certifica-
do ou declaração válida,
emitida pela instituição
de ensino, devidamente
reconhecida pelo MEC);
comprovante de experiên-
cias profissionais (carteira
de trabalho ou contrato de
trabalho ou certidão de
comprovação de experiên-
cia profissional); compro-
vante de residência atuali-
zado (conta de luz ou
água ou telefone em nome
do candidato ou, se em
nome de terceiros, apre-
sentar declaração de ende-
reço assinada pelo pró-
prio); carteira de Identida-
de e CPF; e comprovante

de quitação militar (para
candidatos homens).

O resultado preliminar
será divulgado no dia 1º
de setembro na sede da
SMASDH e no site da Pre-
feitura de Barra Mansa.
Os candidatos que discor-
darem do resultado pode-
rão interpor recurso ad-
ministrativo no dia 02, de
8h30 às 16h30, através de
requerimento disposto no
Anexo II do Edital, justifi-
cando a sua discordância.
Já o resultado final estará
à disposição do público no
dia 02 de setembro, a par-
tir das 10h.

Os casos de empate se-
rão resolvidos tendo como
requisito a idade. O de-
sempate será em favor do
candidato mais idoso, e,
persistindo, pela ordem de
inscrição. As vagas e o ca-
dastro de reserva serão
preenchidos de acordo
com a disponibilidade fi-
nanceira, a necessidade de
preenchimento por ordem
de prioridade e respeitan-
do os dispositivos legais
da Lei de Responsabilida-
de Fiscal. Todos os contra-
tos serão regidos pela
CLT (Consolidação das
Leis do Trabalho).

Os convocados terão 48
horas para se apresenta-
rem. Caso contrário, será
chamado o próximo na or-
dem de classificação.  Se
por qualquer impedimen-
to o candidato seleciona-
do, mesmo tendo compa-
recido à convocação, não
puder iniciar as ativida-
des no prazo de 48 horas,
será considerado desclas-
sificado, sendo convocado
o próximo na ordem de
classificação.
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AVISO DE CREDENCIAMENTO 001/2021
O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará a partir do
dia 02 de setembro de 2021 na Secretaria Municipal de Licitações,
Compras e Contratos localizada no Centro Administrativo Municipal
no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto
Real, RJ, credenciamento de instituições financeiras objetivando PRES-
TAÇÃO DE SERVIÇOS BANCÁRIOS DE RECOLHIMENTO DE TRI-
BUTOS conforme especificações contidas no edital e seus anexos
que são parte integrante do Processo Administrativo nº 4073/2021. O
Edital poderá ser retirado no portal oficial do município no endereço
eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na
Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados deve-
rão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4
branco e documentos de identificação civil.

Porto Real, 25 de agosto de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
COMPRAS E CONTRATOS

EXTRATO DE REVOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 033/2021

A Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, considerando o
interesse público.
RESOLVE: REVOGAR em todos os seus termos, por interesse da
administração, a licitação por PREGÃO PRESENCIAL nº 033/2021,
referente ao Processo Administrativo 1470/2021, cujo objeto é RE-
GISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONS-
TRUÇÃO E FERRAMENTAS.

Porto Real, 25 de agosto de 2021.
Antônio Sebastião da Silva

Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

EXTRATO DO CONTRATO Nº 032/2021
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Meta Projetos e Construções Ltda.
03 - OBJETO: Contratação de empresa especializada para fornecimen-
to e instalação dos equipamentos do sistema de combate a incêndio na
Creche Municipal Professora Cacilda Verri Marassi.
04 - EMBASAMENTO/MODALIDADE: Art. 55, Lei Federal n  8.666/93.
05 - VALOR: R$ 98.275,52 (noventa e oito mil, duzentos e tenta e cinco
reais e cinquenta e dois centavos).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 1645/2021.
07 - PRAZO: 30 (trinta) dias a partir da ordem de início da execução.
08 - DATA DA ASSINATURA: 24 de Agosto de 2021.

Maria Madalena Ferreira de Souza
Secretária Municipal de Educação, Cultura e Turismo

EXTRATO DO CONTRATO Nº 033/2021
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: PS Soluções e Comércio Eireli.
03 - OBJETO: Contratação de empresa especializada para locação,
instalação e operação técnica de mamógrafo.
04 - EMBASAMENTO/MODALIDADE: Art. 55, Lei Federal n  8.666/93.
05 - VALOR: R$ 357.600,00 (trezentos e cinquenta e sete mil e seiscen-
tos reais).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 3769/2021.
07 - PRAZO: 12 (doze) meses a partir da assinatura do contrato.
08 - DATA DA ASSINATURA: 24 de Agosto de 2021.

Renato Antonio Ibrahim
Secretário Municipal de Saúde

Barra Mansa

A alta da carne bovina
tem levado famílias brasi-
leiras à mudarem o cardá-
pio do dia a dia, optando
em substituir esse tipo de
alimento por outros que
também sejam ricos em
proteínas como, por exem-
plo, carne de frango, suína,
ovos e vegetais. Embora o
consumo de carne verme-
lha no Brasil tenha caído
ao menor nível em 25 anos,
segundo a Companhia Na-
cional de Abastecimento
(Conab), esse fator não se
torna prejudicial à saúde
da população, uma vez que
o valor nutricional da car-
ne bovina pode ser suprido
por outros alimentos.

“Muitas famílias têm dei-
xado de consumir carne ver-
melha devido a esse aumen-
to no preço, mas o valor nu-
tricional dela pode ser en-
contrado em outras fontes.
Como a carne bovina tem
em média de 20g a 30g de
proteínas, em uma porção
de 100g, ela pode ser substi-
tuída pela carne de frango,
que também sofreu aumen-
to, mas que mesmo assim

PREÇO ALTO

Nutricionista orienta sobre
como substituir a carne vermelha

Em meio a crise, famílias têm precisado optar por outros alimentos mais baratos como ovos e carne de frango

está mais barata. Ela tem
32g de proteína em uma por-
ção de 100g e ainda é menos
gordurosa”, comparou a nu-
tricionista Juliana Beauclair.

De acordo com ela, além
do frango, a carne bovina
pode ser substituída pela
carne de porco que, apesar
de muitas pessoas associa-
rem a um alimento gordu-
roso, pode ser encontrada
em cortes mais magros
como o lombo, a bisteca e o
pernil. “A carne de porco é
uma ótima opção e possui
35g de proteína em uma
porção de 100g. Existem
cortes magros e que podem
ser incluídos no cardápio
do dia a dia”, ressaltou Ju-
liana, ao acrescentar que os
ovos, campeões de venda
com a alta da carne, tam-
bém são uma boa opção.

“Levando em conta que
se pode encontrar 6g de
proteína em cada unidade,
além de tudo o ovo é um
produto versátil, que pode
ser feito de várias manei-
ras e é muito nutritivo,
contendo vitaminas muito
importantes”, salientou a
nutricionista, ao citar a
sardinha fresca como a me-

lhor opção para saúde, vis-
to que contém Ômega 3 e 6
e 20g de proteína em uma
porção de 100g.

Proteínas de fontes vegetais

Ainda que não tenha as
porcentagens iguais às das
carnes, Juliana ressalta que
existem também as proteínas
de fontes de vegetais e que
podem ser encontradas nas
ervilhas, feijão, amendoim,
soja, lentilha, entre outros
produtos.

“Esses alimentos só não
vão conseguir suprir as mes-
mas quantidades de aminoá-
cidos essenciais existentes na
carne, mas é uma opção mui-
to boa hoje em dia. Com isso,
é preciso que as pessoas
aprendam a montar pratos
nutritivos para conseguir su-
prir as necessidades de carne
na alimentação, devido a
essa alta. Não é impossível”,
finaliza a nutricionista.

Disparada no
consumo de ovos

Se por um lado as famí-
lias estão deixando de co-
mer carne vermelha, devi-

Arquivo

Porto Real

A prefeitura de Porto
Real, através da Secretaria
Municipal de Obras e Servi-
ços Públicos (SMOSP), vem
realizando a operação tapa-
buraco e fazendo o recapea-
mento asfáltico no bairro
Freitas Soares. Nas últimas
semanas, os serviços foram
concentrados na Avenida A,
onde há um grande fluxo de
veículos, e em seguida foi re-
alizado nas demais vias do
bairro.

Segundo informações da
Secretaria, o objetivo dos ser-
viços é oferecer maior segu-
rança aos motoristas, motoci-
clistas, ciclistas e pedestres
que transitam diariamente
pelo bairro. “A melhoria das
vias públicas afeta muito
mais do que a mobilidade no
trânsito, mas também a eco-
nomia, o lazer e o turismo
no município. Com as ruas

Volta Redonda

Na Semana Nacional da
Pessoa com Deficiência, a
prefeitura de Volta Redon-
da destaca um importante
projeto de benefícios espor-
tivo e social: a prática do
taekwondo. A modalidade é
oferecida por meio da Se-
cretaria Municipal de Es-
porte e Lazer (SMEL) de
forma gratuita em turmas
regulares e está disponível
para crianças com mais de
5 anos, adolescentes, jovens
e adultos.

Um dos alunos atendi-
dos é o Sandro Silva Ferrei-
ra Neves, de 16 anos. A
mãe dele, Sandra Neves,
destacou como a atividade
tem ajudado na autonomia
do menino. “O Sandro,
como uma criança especial,
tem desenvolvido muito
com o taekwondo. O espor-
te proporciona maior con-

Resende

A Secretaria Municipal
de Educação de Resende re-
alizará o IV Seminário de
Educação Especial e Inclusi-
va nas próximas segunda e
terça-feira, dias 30 e 31 de
agosto.

Os interessados em par-
ticipar do encontro podem
se inscrever através da pla-
taforma Sympla (https://
www.sympla.com.br/seeir—
seminario-de-educacao-espe-
cial-inclusiva-de-resen-
de__1315777). O seminário
será realizado pela platafor-

Segundo o Conab, o consumo de ovos, que o Brasil quase não
exporta, chegou ao maior nível em 20 anos

do a alta do preço, uma op-
ção tem sido os ovos, que
podem ser encontrados em
frequentes promoções nos
supermercados, hortifrutis
e nos carros de vendedores
autônomos. Segundo o Co-
nab, o consumo de ovos,
que o Brasil quase não ex-
porta, chegou ao maior ní-
vel em 20 anos. E a explica-
ção é que o preço do produ-
to não subiu como o do
frango, cuja alta ficou em
linha com a inflação de ali-
mentos; e nem mesmo
como a carne suína, que
subiu bem acima dos ali-
mentos por causa de um
aumento da exportação
para China.

O autônomo Valmir Ro-
cha, de 58 anos, vende o
produto nos bairros da ci-
dade e garante que, nos úl-
timos seis meses, a procura
pelas cartelas com 30 uni-
dades aumentou em mais
de 50%. “Estou vendendo
muito mais, têm famílias
que compram cartelas com
trinta ovos toda semana e a
explicação é sempre a mes-
ma: que infelizmente não
está sobrando dinheiro
nem para a carne verme-

lha, de porco e nem a de
frango”, observa Rocha.

A aposentada Júlia Dias
Oliveira, de 65 anos, já não
consegue mais consumir
carnes, como há algum
tempo, e lamenta por isso.
De acordo com ela, que
mora com a filha e três ne-
tas, a substituição da prote-
ína desses alimentos vem
sendo substituída por ovos
e também por vegetais, que
conforme afirma “é o que
está cabendo no bolso”.

“A gente sabe que a car-

ne vermelha faz falta, que
tem mais proteína, mas
está impossível de comprar.
Aqui em casa nós estamos
comendo muitas verduras e
legumes, como brócolis e
couve flor. Temos ido mais
ao sacolão do que ao açou-
gue e o ovo não sai do nos-
so cardápio. Um dia é ome-
lete, no outro ovo cozido,
mexido, frito e assim a gen-
te vai levando. Quando so-
bre um dinheiro compro
frango ou carne de porco”,
ressaltou Júlia.

Bairro Freitas Soares recebe
recapeamento asfáltico

em dia atraímos as empre-
sas, fortalecemos o comércio,
e transmitimos segurança
aos nossos visitantes”, disse
o prefeito, Alexandre Serfio-
tis.

A SMOSP explica que
após a conclusão dos servi-
ços, as equipes serão destina-
das para um novo bairro.
“Com o tempo há necessida-
de de tapar buracos causados
por erosão asfáltica, que
ocorrem em alguns pontos e
podem causar acidentes de
leves a graves proporções.
Por isso, além de fazer o
tapa buraco, também realiza-
mos o recapeamento preven-
tivo. Através dessa ação, é
feita a revitalização em lo-
cais onde há afundamentos,
desgastes ou rachaduras, evi-
tando o aparecimento das
erosões no asfalto”, explica o
secretário de Obras e Servi-
ços Públicos, Antônio Sebas-
tião da Silva.

Volta Redonda oferece aulas de
taekwondo para pessoas com deficiência

centração, disciplina. Até
os afazeres de casa ele con-
segue fazer melhor porque
ele fica mais concentrado
devido à prática do espor-
te”, disse

De acordo com o profes-
sor Rogers Teixeira, são
muitos os benefícios do es-
porte, pois além da inclu-
são, a prática esportiva tra-
balha orientações de espa-
ço, coordenação, atenção,
entre outros. “Já trabalho
com alunos com deficiência
há 10 anos e eles são muito
participativos e também
muito adaptados às rotinas
impostas pela modalidade”,
disse.

Atualmente são aten-
didos meninos e meni-
nas com Transtorno Es-
pectro Autista, deficiên-
cia intelectual e com de-
ficiência de membros su-
periores e dificuldade de
locomoção.

As aulas são realizadas
na Ilha São João terças,
quintas e sextas-feiras, para
crianças de 5 a 11 anos às
9h e às 14h e para maiores
de 12 anos à tarde às 15h10.

 Secom/VR

Além da importância da inclusão, esporte proporciona maior
concentração e disciplina

Para se inscrever o respon-
sável deve procurar pelo
professor no horário da
aula pretendido e apresen-
tar o laudo médico atestan-
do a deficiência.

Resende realiza IV Seminário de
Educação Especial e Inclusiva

ma Zoom e voltado para a
comunidade interessada no
tema. As palestras terão
participações de três profis-
sionais da área para discu-
tir sobre temas da educa-
ção especial e inclusiva.

- Iremos realizar a quar-
ta edição do Seminário de
Educação Especial e Inclu-
siva de Resende, desta vez
de forma online devido à
pandemia da Covid-19. A
reunião faz parte da pro-
gramação da Semana da
Valorização da Pessoa com
Deficiência e busca discutir
sobre a aplicação da educa-

ção para os alunos com de-
ficiência intelectual e autis-
tas, visando assim uma
educação pública mais in-
clusiva para todos - disse a
secretária de Educação,
Rosa Frech.

Confira a programação

30/08 (segunda-feira)
10h: Educação Infantil

para alunos com deficiên-
cia intelectual e modalida-
des de apoio

Edicléa Mascarenhas –
Professora Associada da
UERJ – Coordenadora do
Núcleo de Educação Especi-
al e Inclusiva

15h: Alfabetização para

DI e autista baseada em
evidências científicas

Kelvis Sampaio - Psicó-
logo Clínico e mestre em
Ciência do Comportamento
Humano

31/08 (terça-feira)
8h: Alfabetização para

DI e autista baseada em
evidências científicas

Kelvis Sampaio - Psicó-
logo Clínico e mestre em
Ciência do Comportamento
Humano

14h: Crises agressivas do
aluno com TEA na escola,
como agir?

Lucelmo Lacerda - Pós-
doutorado em Psicologia
pela UFSCar
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Volta Redonda

A Câmara de Dirigentes
Lojistas de Volta Redonda
(CDL-VR) e o Sindicato do
Comércio Varejista de Volta
Redonda (Sicomércio-VR),
além da Aciap (Associação
Comercial, Industrial e
Agropastoril) e a AESCON
(Associação de Empresas
de Serviços Contábeis de
Volta Redonda), se mostra-
ram mais otimistas quanto
aos rumos da economia lo-
cal. O motivo: as recentes
medidas adotadas pelo go-
verno municipal para faci-
litar a retomada de investi-
mentos por parte dos em-
presários e comerciantes.

As entidades comemora-
ram, por exemplo, o fim da
cobrança da taxa de emis-
são de notas fiscais, criada
no governo passado, que vi-
nha onerando as empresas
e os microempreendedores
individuais. A entidade já
havia pedido que a prefei-
tura não criasse na época
mais um encargo, mas a
taxa acabou sendo fixada
pela administração anteri-
or.

– Essa decisão do prefei-
to Antônio Francisco Neto
em acabar com a taxa de
emissão mostra mais uma
vez a preocupação da atual
gestão com o comércio da
nossa cidade, com a gera-
ção de empregos e com a
retomada da economia.
Neste momento, em que
precisamos de todo apoio
para nos mantermos nesse
caminho de crescimento,
nos recuperando dessa cri-
se provocada pela Covid-19,
ter esse apoio é essencial –
afirmou o presidente da
CDL-VR, Gilson de Castro.

Para o presidente do Si-
comércio-VR, Jerônimo dos
Santos, o fim da taxa tam-
bém foi muito positivo para
comerciantes e microem-
preendedor individual. “Foi
um encargo criado num
momento muito delicado e
que vinha onerando o setor
produtivo. Quanto mais fa-
cilidades, o governo muni-

Empresários de Volta Redonda estão
otimistas com medidas econômicas

Eles acreditam que as medidas recentes vão facilitar a retomada de investimentos por parte dos empresários e comerciantes
cipal puder oferecer a
quem gera emprego, mais a
cidade prospera, mais se
abrem oportunidades e va-
mos recuperando a nossa
economia”, comentou.

Tecnologia em Alta

Segundo ele, tanto a no-
tícia da chegada da banda
5G quanto a ampliação do
Sider Shopping trazem
boas expectativas para os
próximos anos. “Quanto
mais acesso à tecnologia ti-
vermos, mais a cidade
avança nesse mercado que
está cada vez mais online.
A expansão do Sider vai ge-
rar mais emprego, atrair
mais visitantes para a nos-
sa cidade e isso representa
mais consumo. Volta Re-
donda, que já é uma refe-
rência em comércio de pro-
dutos e serviços, vai se tor-
nar ainda mais competitiva
economicamente”, afirmou.

Já para Gilson, a apro-
vação de antenas para in-
ternet 5G vai ajudar muito
no tráfego de dados, colo-
cando a cidade num pata-
mar muito melhor quando
se fala em tecnologia de
ponta. “Volta Redonda mais
uma vez vai sair na frente
e isso é muito importante,
porque, hoje, a internet
vem se tornando um dos
principais pontos de apoio
em vendas. A maioria das
lojas já faz atendimento on-
line, vende seus produtos
seja pelas redes sociais, via
whatsapp, recebe pagamen-
to por essas plataformas,
então, quanto mais veloz e
sem queda for a interne,
melhor será o atendimento
ao cliente e isso reflete po-
sitivamente nas vendas”,
disse.

Expansão do Sider Shopping

Ele também elogiou o
projeto de ampliação do Si-
der Shopping. “Volta Re-
donda tem o maior comér-
cio da região e ver o shop-
ping mais antigo da cidade
prosperar, crescer, investin-

do e gerando empregos,
acreditando no potencial
econômico do nosso muni-
cípio é muito importante
para mantermos o otimis-
mo nos próximos anos. A
retomada da economia pre-
cisa dessa união, ainda, se-
guindo todos os cuidados
necessários de prevenção à
Covid, mas sempre cami-
nhando para o desenvolvi-
mento da nossa cidade”,
acrescentou.

Os dois presidentes tam-
bém destacaram o trabalho
do governo municipal que
vem investindo na ilumina-
ção pública. “É um projeto
que está deixando a cidade
mais bonita, mais ilumina-
da, sem fiação à mostra e
mais segura, revitalizando,
os centros comerciais e que
vai trazer vários benefícios,
possibilitando ampliar o
fluxo de pessoas à noite, na
Vila Santa Cecília, por
exemplo, como na Rua 33,
onde há um centro gastro-
nômico”, afirmou Gilson.
“A nova iluminação está
transformando Volta Re-
donda numa cidade mais
moderna, mais segura e
mais atrativa tanto para
quem mora, trabalha ou vi-
sita o município”, comen-
tou Jerônimo.

AESCON também
 destaca fim de taxa

O Presidente da AES-
CON (Associação de Em-
presas de Serviços Contá-
beis de Volta Redonda), Le-
andro Cunha Gloria, tam-
bém destacou o fim da taxa
de emissão de nota fiscal.
Segundo ele, a cobrança
criada na gestão passada se
tornava um peso desneces-
sário no bolso do empresá-
rio. “A extinção da cobran-
ça da taxa de emissão de
nota fiscal no município de
Volta Redonda será extre-
mamente favorável aos em-
preendedores da cidade. A
manutenção de uma empre-
sa é muito onerosa. Além
dos custos e despesas ope-
racionais e tributárias se-

rem elevados, o pagamento
desta taxa é mais um peso
no bolso do empresário”,
disse.

Leandro Cunha Glória
ainda apontou que o fim da
cobrança se torna em mais
um atrativo para quem de-
seja empreender na cidade.
“A gratuidade a partir do
dia 20 de setembro será boa
para o município e para os
empreendedores. Quando
esta taxa foi criada, nós
profissionais da contabili-
dade, procuramos o poder
executivo e alertamos sobre
os impactos que seriam
causados principalmente
num momento difícil, pois
estávamos no auge da pan-
demia com grave crise eco-
nômica, muitas empresas
fechadas e demissões de
empregados. Com a gratui-
dade será mais um atrativo
para se empreender em
Volta Redonda”, destacou.

O vereador Luciano Mi-
neirinho afirmou que Neto
teve sensibilidade ao aca-
bar com a taxa. “O Neto
atendeu esse pedido, que
era de toda sociedade e vai
ajudar a destravar nossa
economia”, afirmou.

Rio e Miguel Pereira

O governador Cláudio
Castro entregou, nesta quin-
ta-feira (26), os certificados
de participação na conces-
são dos serviços de sanea-
mento da Cedae para os
municípios de Miguel Perei-
ra e Paty do Alferes. Os pre-
feitos receberam do gover-
nador os documentos em
que constam os valores to-
tais das outorgas repassa-
dos às duas cidades.

Miguel Pereira receberá,
no total, R$ 55.273.134,27 do
valor arrecadado com a
concessão dos serviços de
saneamento. Para Paty do
Alferes a quantia é de R$
60.193.071,99.

A primeira parcela do
pagamento, de 65%, já foi

Brasília

A Petrobras e a Eneva
informaram à Agência Na-
cional de Petróleo, Gás
Natural e Biocombustíveis
(ANP) que encontraram
fluidos de gás nas bacias
de Campos e Parnaíba.

No caso da estatal, fo-
ram notificados indícios
de hidrocarbonetos no
poço marítimo 1-BRSA-
1380D-RJS no dia 12 de
agosto. A Eneva informou
no dia 9 de agosto que en-
controu indícios de gás

Rio

O Índice de Preços ao
Produtor (IPP), que mede a
variação de preços dos pro-
dutos na saída das fábricas,
registrou inflação de 1,94%
em julho deste ano. A taxa é
superior ao 1,29% de junho
deste ano, mas inferior aos
3,22% de julho de 2020.

Com o resultado de julho,
o IPP acumula taxas de infla-

Arquivo

Expansão do Sider Shopping é uma das apostas para crescimento econômico em Volta Redonda

ACIAP-VR manifesta ‘total
apoio’ ao governo em
aprovação de projetos

A Associação Comercial,
Industrial e Agropastoril de
Volta Redonda (ACIAP-VR)
declarou “total apoio” ao
governo municipal em
aprovação a projetos que tor-
nam o município economi-
camente mais desenvolvido.
Entre os projetos destacados
pela associação, está a ex-
pansão do Sider Shopping,
na Vila Santa Cecília, onde
no local será erguida uma
passarela que vai unir o sho-
pping a uma nova torre.
Com investimentos em torno
de R$ 100 milhões, a nova
ampliação tem a expectativa
de gerar 200 empregos na
construção civil e mais 300
depois de pronta.

Outro ponto destacado é
sobre a aprovação da instala-
ção no município de antenas
5G, o que irá gerar uma in-
ternet mais rápida e com
mais recursos para toda a
população.”A ACIAP-VR
sempre trabalha em prol do
desenvolvimento do municí-
pio e também não poderia
deixar de apoiar uma medi-

da que a Prefeitura anun-
ciou nesta semana que é a
extinção da taxa de cobran-
ça para emissão de nota fis-
cal, com início em 20 de se-
tembro. O que irá gerar
mais investimentos em todos
os setores da economia na
cidade”, disse a entidade, em
nota..

Segundo o presidente da
ACIAP-VR, Luís Fernando
Soares Cardoso, os projetos
aprovados pelo governo mu-
nicipal são conquistas que
transforma Volta Redonda
em um município próspero
e com uma visão economica-
mente positiva para os pró-
ximos anos.“Em nome da
ACIAP-VR, sua diretoria e
de todos os associados, ve-
nho manifestar total apoio a
essas conquistas do governo
Neto. Desde a ampliação do
Sider Shopping, da instalação
de antenas 5G, como também
da extinção de cobrança na
emissão de notas fiscais. A
Associação trabalha na inten-
ção de gerar economia e de-
senvolvimento e por isso
apoia projetos que tornem
esse desenvolvimento uma
realidade para todos”, desta-
cou Luís Fernando.

Duas cidades da região recebem
repasses da concessão da Cedae

realizada pelo Governo do
Estado. A segunda parcela,
de 15%, será paga ao final
da operação assistida, já ini-
ciada pelas concessionárias,
enquanto a terceira e últi-
ma parcela (20% do mon-
tante) será quitada em 2025.

– Essa é uma concessão
que entra para a história. A
outorga para os municípios,
contudo, não é o principal
benefício, mas sim a possi-
bilidade e oportunidade de
cuidarmos melhor do nosso
povo. Esse é um marco para
deixarmos para trás uma
triste realidade em que
água e saneamento eram ar-
tigos de luxo para a popula-
ção do Rio de Janeiro – des-
tacou o governador Cláudio
Castro.

As duas cidades passa-

rão a ser atendidas pela em-
presa Iguá Saneamento, que
arrematou o bloco 2 da con-
cessão, grupo em que os
municípios estão inseridos.
O período do trabalho de
transição entre a Cedae e a
concessionária, chamada de
operação assistida, teve iní-
cio na semana passada, logo
após as assinaturas dos con-
tratos. Este processo deve
durar entre seis e nove me-
ses.

Com a concessão, a cida-
de de Miguel Pereira, que
possui hoje cerca de 85% de
cobertura de água, passará
a ter 99%.

– Hoje é um dia histórico
para nossa Miguel Pereira.
O valor recebido pela outor-
ga será investido para mul-
tiplicar empregos e aquecer

a economia do município.
Sonhos que estão no papel
poderão virar realidade na
nossa cidade – afirmou o
prefeito de Miguel Pereira,
André Português.

Já Paty do Alferes, que
conta com 85% de cobertu-
ra de água e 23% de cober-
tura de esgoto, chegará a
99% de água e 90% de esgo-
to.

– O Governo do Estado
tem sido um grande parcei-
ro do nosso município e
essa concessão é um marco
para nós. O governador tem
fortalecido, de forma incan-
sável, o interior do estado.
Dessa forma, todo o Rio de
Janeiro ganha. Estamos
muito gratos – disse o pre-
feito de Paty do Alferes, Ju-
ninho Bernardes.

Preços da indústria têm inflação
de 1,94% em julho, diz IBGE

ção de 21,39% no ano (mais
do que os 19,38% registrados
em todo o ano de 2020) e de
35,08% em 12 meses. Os da-
dos foram divulgados hoje
(27) pelo Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE).

Em julho, 20 das 24 ativi-
dades industriais pesquisa-
das tiveram alta de preços
em seus produtos, com desta-
que para os alimentos

(2,09%), refino de petróleo e
produtos de álcool (3,26%), in-
dústrias extrativas (3,61%) e
metalurgia (3,68%).

Quatro atividades apre-
sentaram deflação (queda de
preços): máquinas, aparelhos
e materiais elétricos (-1,37%),
produtos de fumo (-0,51%),
produtos têxteis (-0,49%) e
produtos de madeira (-0,18%).

Entre as quatro grandes
categorias econômicas da in-

dústria, a principal alta em
julho veio dos bens de consu-
mo semi e não duráveis
(2,22%). Os demais segmen-
tos tiveram as seguintes ta-
xas de inflação: bens de capi-
tal, isto é, máquinas e equi-
pamentos usados no setor
produtivo (2,14%), bens inter-
mediários, isto é, insumos in-
dustrializados usados no se-
tor produtivo (1,90%), e bens
de consumo duráveis (0,76%).

Petrobras e Eneva
descobrem indícios

de gás nas bacias de
Campos e Parnaíba

natural no poço terrestre
1-ENV-19-MA e no dia 19
no poço de terra 3-ENV-20-
MA. Também há indícios
de petróleo no poço 3-
ENV-20-MA do bloco PN-T-
48.

No seu relatório do se-
gundo trimestre de 2021 a
Eneva informou que as re-
servas de gás natural na
Bacia do Parnaíba totali-
zaram 25,2 bilhões de me-
tros cúbicos ao final de ju-
nho, uma alta de 6,7% na
comparação com o mesmo
período do ano passado.

Petrobras/ Agencia Brasil

No caso da estatal, foram notificados indícios de hidrocarbonetos no
poço marítimo 1-BRSA-1380D-RJS no dia 12 de agosto
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Mata
Atlântica

*Aconteceu (quinta-feira) na Fazenda São Luiz da
Boa Sorte, em Vassouras, uma importante iniciativa,
para garantir a preservação da natureza.

*Através do Instituto Preservale e Projeto Mata
D’Água.

*A continuidade do projeto Mata D’Agua, que visa
a recuperação de nascentes da Mata Atlântica, com re-
florestamento, baseado na experiência denominada
Agricultura Sintrópica promovida na Bahia pelo suíço
Ernst Gotsch.

*Estiveram presentes o Governador do Estado do
Rio, Cláudio Castro e Secretários.

*O presidente da Preservale, Nestor Rocha, convi-
dou o governador e secretários para plantarem mudas
de Pau Brasil.

*Depois conheceram também o Museu do Café.
*O evento foi finalizado com um almoço.

Sala Vip
*A 14ª Feijoada da APADEFI de Volta Redonda, que

acontece neste domingo, leva assinatura de Ricardo
Buffet.

*Despertando neste sábado  com sua mais nova
idade, o dentista Sérgio Elias Vieira Cury.

*Os primeiros abraços e beijos serão de sua amada,
a dentista Maria Dorotéa Cury e dos filhos.

*Depois inúmeras homenagens à distância dos ami-
gos.

*Maria Vitória, completa seus 20 anos de vida.
*Recebe o carinho dos pais Marcelo Paulino e da

jornalista Vanessa Outeiro e do irmão Leonardo.
*Aliás, o dia hoje está repleto de queridos aniversa-

riantes:  Em Portugal, o jornalista Cesar Calian; Moni-
ca Riguetti;  Deley Oliveira; Flávia Annechino; Nando
Parente; A médica Nadejda Maria Ávila Da Silva Var-
ginha; o arquiteto Marcelo Bougleux; Silvana Silva;
Rosângela Teixeira; Celso Augusto Pereira; Mara Nu-
nes Alves; Camila Klein; Rosane Rocha; Mara Nunes
Alves Rattes; Mimy Vieira.

*A jornalista Fátima Brandt desperta neste domin-
go com sua mais nova idade.

*Os primeiros abraços e beijos de seu amado, o jor-
nalista Aurélio Paiva, diretor presidente do jornal DI-
ÁRIO DO VALE e do filho Aurelinho.

*As inúmeras homenagens serão à distância por
conta da pandemia.

*Outros queridos aniversariantes de Domingo: Cley-
de Marczuk; Jorge Costa; Tatiane Costa; Patrick Olivei-
ra; Thiago Valério; Vânia Barbosa; Luciano Vasconce-
llos; Mônica Del Caprio; o promoter Batista Carvalho.

*Aniversariantes de segunda-feira: A advogada Letí-
cia Klotz de Almeida; estilista Elci Guimarães; a médi-
ca Lilian Simeão Marques; Mirelle Regina Araújo;
Bernardo Luiz Franco Martins; o empresário Marco
Baptista e Silva; América Possidente; Léia Santos;
Alba Valéria de Oliveira; Eduardo Andrade; Tássia Pe-
rez Fidelis; Nilcéia Silva, Christiane Carla Camilo;
Martins Bernardo; José Valente Pereira; Mirelle Regi-
na Araújo.

O diretor presidente do jornalO diretor presidente do jornalO diretor presidente do jornalO diretor presidente do jornalO diretor presidente do jornal
DIÁRIO DO VALE, AurélioDIÁRIO DO VALE, AurélioDIÁRIO DO VALE, AurélioDIÁRIO DO VALE, AurélioDIÁRIO DO VALE, Aurélio
Paiva e a jornalista Fátima BrandtPaiva e a jornalista Fátima BrandtPaiva e a jornalista Fátima BrandtPaiva e a jornalista Fátima BrandtPaiva e a jornalista Fátima Brandt
(aniversariante de domingo), em(aniversariante de domingo), em(aniversariante de domingo), em(aniversariante de domingo), em(aniversariante de domingo), em
um brinde à vidaum brinde à vidaum brinde à vidaum brinde à vidaum brinde à vida

Nestor Rocha apresentandoNestor Rocha apresentandoNestor Rocha apresentandoNestor Rocha apresentandoNestor Rocha apresentando
ao governador e secretáriosao governador e secretáriosao governador e secretáriosao governador e secretáriosao governador e secretários
o Museu do Caféo Museu do Caféo Museu do Caféo Museu do Caféo Museu do Café

O momento do plantio dasO momento do plantio dasO momento do plantio dasO momento do plantio dasO momento do plantio das
mudas de Pau Brasil realizadamudas de Pau Brasil realizadamudas de Pau Brasil realizadamudas de Pau Brasil realizadamudas de Pau Brasil realizada
pelo governador Claudiopelo governador Claudiopelo governador Claudiopelo governador Claudiopelo governador Claudio
Castro e secretáriosCastro e secretáriosCastro e secretáriosCastro e secretáriosCastro e secretários

Nestor Rocha e a jornalista Liliana Rodriguez (Fazenda São Luiz da Boa Sorte), recebendo o governador Claudio Castro e Secretários

Fotos: Divulgação
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Nacional

Rio de Janeiro

A Prefeitura do Rio
anunciou que o acesso a
ambientes de uso coletivo
só poderá ser feito por
quem comprovar estar em
dia com a vacinação con-
tra a covid-19 a partir do
dia 1º de setembro Dessa
forma, quem ainda não se
vacinou não poderá fre-
quentar espaços como aca-
demias, teatros, cinemas,
museus, estádios de fute-
bol, conferências, entre ou-
tros. A realização de cirur-
gias eletivas e o recebi-
mento do benefício Cartão
Família Carioca também
estarão condicionados à
vacinação em dia.

As medidas foram publi-
cadas na edição desta sex-
ta-feira, 27, do Diário Ofici-
al do Município. “Nosso ob-
jetivo é proteger as pessoas
que acreditam na ciência,
se vacinaram e frequentam
esses ambientes, e obvia-
mente também fazer com
que as pessoas se vacinem.

Rio exigirá comprovante de vacina
 para acesso a locais de uso coletivo

Entre os espaços estão academias de ginástica, piscinas e estádios
Não é concebível - pelo me-
nos a gente entende assim -
que as pessoas achem que
vão se proteger sem a devi-
da aplicação do imunizante,
que elas achem que vão ter
uma vida normal. Não te-
rão”, afirmou o prefeito do
Rio, Eduardo Paes (PSD)
durante divulgação do Bole-
tim Epidemiológico da ci-
dade.

“(As pessoas que não se
vacinarem) terão dificulda-
des na hora de ter essa ci-
rurgia eletiva ou em pro-
gramas de transferência de
renda. E aquilo que signifi-
ca lazer, que significa para
muitos trabalho, as pesso-
as serão impossibilitadas
de ter trabalho ou seu mo-
mento de lazer sem se va-
cinar. É muito importante
se vacinar”, pontuou o pre-
feito.

A comprovação deverá
ser feita mediante a apre-
sentação do certificado de
vacinas digital, disponível
na plataforma do Sistema
Único de Saúde (Conecte

SUS), ou com o compro-
vante original, fornecido
impresso no momento da
vacinação. Turistas de fora
do País poderão apresentar
o cartão internacional de
vacinação, e quem tomou
apenas a primeira dose
precisa comprovar que ain-
da aguarda o prazo para
receber a segunda. “Eu
quero turista no Rio? Que-
ro, mas quero turista vaci-
nado”, afirmou Eduardo
Paes.

O prefeito disse que a
intenção do comprovante
de vacina é uma forma de
preparar a reabertura da
cidade, o que inclui não fa-
cilitar a vida de quem se
nega a se imunizar. “Nosso
objetivo é criar um ambi-
ente difícil para aqueles
que não querem se vacinar,
ou para aqueles que esque-
cem a segunda dose e dei-
xam pra lá. Quase 200 mil
pessoas não foram tomar a
segunda dose. Onde é que
essas pessoas estão com a
cabeça? Elas estão andando

na Terra plana e de repen-
te caíram do outro lado e
não voltaram”, ironizou
Paes.

Veja os locais de uso coletivo
que exigirão comprovante de

vacinação:

1. academias de ginástica,
piscinas, centros de treina-
mento e de condicionamento
físico e clubes sociais;

2. vilas olímpicas, estádi-
os e ginásios esportivos;

3. cinemas, teatros, salas
de concerto, salões de jo-
gos, circos, recreação infan-
til e pistas de patinação;

4. atividades de entrete-
nimento, exceto quando ex-
pressamente vedadas;

5. locais de visitação tu-
rísticas, museus, galerias e
exposições de arte, aquário,
parques de diversões, par-
ques temáticos, parques
aquáticos, apresentações e
drive-in;

6. conferências, conven-
ções e feiras comerciais.

Por Marcio Dolzan

Rio de Janeiro

O Ministério Público Es-
tadual do Rio de Janeiro
(MPRJ) cumpriu nesta sex-
ta-feira, dia 27, 12 mandados
de prisão preventiva e 18 de
busca e apreensão contra
acusados de promover inva-
sões e loteamentos irregula-
res no Parque Estadual Cos-
ta do Sol, na Região dos La-
gos fluminense. Entre os al-
vos da ação estão um ex-pre-

MP faz operação contra loteamentos ilegais dentro de reserva no RJ
feito e dois ex-secretários
municipais de Arraial do
Cabo.

Além dos políticos, são
acusados de participar do
grupo criminoso servidores
do Instituto Estadual do Am-
biente (Inea), policiais mili-
tares, bombeiros e pessoas
envolvidas em construções
irregulares.

De acordo com o MPRJ,
o grupo formava uma orga-
nização criminosa armada

que, a partir de 2017, promo-
veu o parcelamento irregu-
lar de terras dentro da área
de preservação ambiental,
no distrito de Monte Alto,
em Arraial do Cabo.

Ainda segundo o MP, os
servidores do Inea, que ocu-
pavam cargos de direção no
órgão, impediam que guar-
das-parque fiscalizassem a
ocupação irregular da área e
as construções ilegais. Já os
policiais e bombeiros usa-

vam armas para impor
medo aos fiscais e à popula-
ção.

O grupo criminoso ofere-
cia terrenos “baratos” para
famílias em situação de vul-
nerabilidade, que necessita-
vam de moradia, e vendiam
um “kit invasão”, que in-
cluía o terreno, tijolos, telhas
e outros materiais de cons-
trução.

*As informações são da
Agência Brasil

Tânia Rêgo

Realização de cirurgias eletivas e o recebimento do benefício Cartão
Família Carioca também estarão condicionados à vacinação em dia
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Brasília

Mais da metade dos
2.002 municípios ouvidos
pela nova edição da pesqui-
sa da Confederação Nacio-
nal dos Municípios (CNM)
sobre a pandemia afirmou
ter vacinado com a 1ª dose
mais de 70% dos habitantes
adultos.

Segundo o levantamen-
to, 294 cidades (14,5%) já
imunizaram mais de 90%
das pessoas com mais de 18
anos, 896 (44,3%) municípi-
os, de 70% a 90% da popu-
lação, 590 (29,2%) cidades
de 50% a 70% dos morado-
res adultos e 106 (5,2%) mu-
nicípios, de 30% a 50%.

Quando considerado o
ciclo vacinal completo,
nove municípios (0,4%) va-
cinaram mais de 90% dos
adultos com as duas doses,
70 (3,5%) cidades entre 70%

Rio de Janeiro

A efetividade das vacinas
AstraZeneca e Coronavac cai
entre os idosos com mais de
80 anos, como revela novo
estudo divulgado nesta sex-
ta-feira, dia 27, pela Fiocruz.
Os cientistas avaliaram a
eficácia dos imunizantes em
75.919.840 pessoas vacinadas
no Brasil entre 18 de janeiro
e 24 de julho deste ano. Isso
não significa que as vacinas
sejam ineficazes contra o ví-
rus, mas pode haver uma
queda de proteção ao longo
do tempo e necessidade de
reforço. Os resultados podem
ser determinantes para o
planejamento de políticas
públicas de vacinação entre
os mais velhos.

A pesquisa demonstrou
que os dois imunizantes
oferecem proteção contra
casos moderados e graves
de covid-19 causados pelas
novas variantes de preocu-
pação em circulação. Ao
avaliar os dados por faixa
etária, no entanto, consta-
tou-se uma redução na pro-
teção com o aumento da
idade. De 80 a 89 anos, a
AstraZeneca tem um índice
de proteção contra a morte
de 89%. O da CoronaVac fi-
cou em 67,2%. Acima dos
90 anos, os índices ficaram
em 65,4% e 33,6%

Rio de Janeiro

Os implantes mamários
Siltex de Coesividade III e
Siltex Round Gel fabricados
pela empresa Mentor Medi-
cal Systems BV, situada na
Holanda, com registro pela
Johnson & Johnson do Bra-
sil, tiveram suas certifica-
ções suspensas temporaria-
mente pelo Instituto Nacio-
nal de Metrologia, Qualida-
de e Tecnologia (Inmetro),
depois de passarem por tes-
te mecânico de fadiga,
quando uma única amostra
apresentou problemas.

O Inmetro informou à
Agência Brasil que o órgão
regulamentador dos produ-
tos é a Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvi-
sa). Por meio da Resolução
da Diretoria Colegiada
(RDC) nº 16, de 21 de março
de 2012, a agência estabele-
ceu os requisitos mínimos
de identidade e qualidade
para implantes mamários e
exigência de certificação de
conformidade do produto
no âmbito do Sistema Bra-
sileiro de Avaliação da Con-
formidade (SBAC).

Por meio da Portaria n.º
162, de 5 de abril de 2012, o
Inmetro instituiu, no âmbi-
to do SBAC, a certificação
compulsória para implan-
tes mamários, que deve ser
realizada por Organismo de

Covid-19: metade das prefeituras
aplicou a 1ª dose em 70% dos adultos

Pesquisa da Confederação Nacional dos Municípios ouviu 2002 municípios
e 90% da população e 257
(12,7%) imunizaram entre
50% e 70% dos habitantes.
Pouco mais da metade dos
municípios entrevistados
(50,9%, 1029 cidades) vaci-
nou com as duas doses de
30% a 50% dos adultos e
470 cidades (23,2%) termi-
naram o ciclo de 10% a
30% do público-alvo.

Quarenta por cento das
prefeituras (808) disseram
ter dificuldades de concluir
o ciclo vacinal pelo não
comparecimento dos mora-
dores na data definida. Ou-
tras 1.162 administrações
municipais (57,5%) não re-
lataram o problema.

Considerando o total da
amostra, 197 municípios
(9,7%) disseram ter criado
legislações para tornar a
vacinação obrigatória, en-
quanto 1.740 (86,1%) não
adotaram medidas para tor-

nar o procedimento com-
pulsório.

Do conjunto de cidades
consultadas, 47 (2,3%) estão
imunizando com a 1ª dose
pessoas de 30 a 34 anos, 204
(10,1%) estão na faixa etá-
ria de 25 a 29 anos, 1.553
(76,8%) estão na faixa de 18
a 24 anos e 194 (9,6%) já es-
tão aplicando vacinas em
pessoas de 12 a 17 anos.

Segundo o estudo, 310
municípios disseram ter fi-
cado sem vacina contra a
covid-19, o equivalente a
15,3%. Outros 1.656
(81,9%%) não informaram
ter passado pelo desabaste-
cimento de imunizantes,
enquanto 56 (2,8%) não res-
ponderam à pergunta.

Casos e mortes

O levantamento mostrou
que em 629 municípios

(31,3%) houve redução do
número de casos de covid-
19, em 372 (18,4%) não fo-
ram registrados novos ca-
sos, em 645 (31,9%) os ca-
sos se mantiveram está-
veis e em 332 (16,4%)
ocorreu aumento. Os índi-
ces foram semelhantes
aos registrados na edição
anterior.

A CNM perguntou so-
bre a ocorrência de mor-
tes por covid-19. Em 1.378
(68,2%) não foram regis-
trados novos óbitos, em
279 (13,8%) a situação se
manteve estável, em 204
(10,1%) houve queda e
em 119 (5,9%) foi detecta-
do aumento das vidas
perdidas.

Distanciamento

Ainda conforme o levan-
tamento, 998 (49,4%) cida-

des mantêm alguma medi-
da de distanciamento ou
restrição de horário das ati-
vidades não essenciais. Ou-
tras 984 (48,7%%) responde-

ram não ter lançado mão
deste recurso durante a
pandemia.

*As informações
são da Agência Brasil

Pouco mais da metade dos municípios entrevistados (50,9%, 1029
cidades) vacinou com as duas doses de 30% a 50% dos adultos

Felipe Vieira/Arquivo

Vacinas contra o novo coronavírus perdem força com a idade

Uma nova edição do
Boletim InfoGripe da Fi-
ocruz aponta a interrup-
ção da queda do núme-
ro de casos de Síndrome
Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG) no País e su-
gere que há uma reto-
mada do crescimento.
Atualmente, 98% dos ca-
sos de SRAG são causa-
dos pela covid-19. O bo-
letim foi divulgado na
quinta-feira, 26. É refe-
rente à semana epidemi-
ológica de número 33,
de 15 a 21 de agosto.

Segundo o levanta-
mento, nove unidades
da Federação apresen-
tam tendência de cresci-
mento do número de ca-

Queda nos casos de síndrome respiratória parou, diz Fiocruz
sos a longo prazo. São elas:
São Paulo, Rio de Janeiro,
Paraná, Santa Catarina,
Rio Grande do Sul, Per-
nambuco, Piauí, Rio Gran-
de do Norte e Sergipe De
acordo com o boletim, Rio
de Janeiro, Rio Grande do
Norte e Sergipe apresentam
sinais fortes de crescimen-
to. A situação se repete em
onze capitais, entre elas Rio
e São Paulo.

Outros sete Estados
apresentam sinal de cresci-
mento a curto prazo. São
eles Alagoas, Bahia, Ceará,
Mato Grosso do Sul, Pará,
Paraíba e Tocantins.

“Nos Estados em que há
sinal de crescimento ape-
nas na tendência de curto

prazo, deve-se interpretar
como sinalização de possí-
vel interrupção de queda,
com tendência de cresci-
mento a ser reavaliada nas
próximas semanas”, disse
o coordenador do InfoGri-
pe, o pesquisador Marcelo
Gomes.

O pesquisador pede
“cautela em relação a me-
didas de flexibilização das
recomendações de distanci-
amento para redução da
transmissão da covid-19
enquanto a tendência de
queda não tiver sido man-
tida por tempo suficiente
para que o número de no-
vos casos atinja valores
significativamente baixos”.
Ele ressalta também a ne-

cessidade de “reavalia-
ção das flexibilizações
já implementadas em
alguns Estados com si-
nal de retomada do
crescimento ou estabili-
zação ainda em patama-
res elevados”.

O boletim revela
também que os indica-
dores de transmissão
comunitária do Sars-
CoV2 encontram-se em
nível alto ou superior
em todas as capitais.
Em São Paulo, Rio de
Janeiro, Brasília, Belo
Horizonte, Campo
Grande, Curitiba e Goi-
ânia o nível é extrema-
mente alto.

Por Roberta Jansen

Coordenado por Manoel
Barral-Netto, o trabalho foi
publicado em preprint na
MedRxiv, site que distribui
versões pré-publicação de
artigos científicos sobre
saúde. Os resultados mos-
tram que as duas vacinas
são efetivas contra a infec-
ção, hospitalização e óbito,
considerando o esquema
vacinal completo (duas do-
ses): AstraZeneca, com 90%
de proteção, e CoronaVac,
com 75%.

“Já suspeitávamos da
influência na idade na que-
da da efetividade, porque o
mesmo ocorre com outras
vacinas”, afirmou Barral-
Neto, pesquisador da Fio-
cruz-Bahia. “O que fizemos
foi delimitar claramente
esse ponto de declínio; a in-
tenção é fornecer dados
para embasar decisões dos
gestores.”

Segundo o estudo, a re-
dução da efetividade pode
estar relacionada a alguns
fatores. São citados a dife-
rença das plataformas tec-
nológicas utilizadas em
cada um dos imunizantes,
a seu impacto sobre a imu-
nogenicidade (capacidade
de gerar resposta imune).
Há ainda o processo natu-
ral de resposta imunológica
menor entre os mais ve-
lhos, a imunoscenecência.

De acordo com os cien-
tistas, com disponibilidade
limitada de vacinas, poder
identificar com mais preci-
são os limites de idade em
que a proteção imunológica
cai é crucial para a imple-
mentação de medidas de
saúde pública.

“Considerando o atual
cenário no Brasil, nossas

descobertas demonstram a
eventual necessidade de
uma dose de reforço vaci-
nal nos indivíduos acima
dos 80 anos que receberam
CoronaVac e naqueles aci-
ma de 90 anos imunizados
com a AstraZeneca”, con-
clui o estudo.

Os resultados podem ser
importantes também para

outros países que utilizam
essas vacinas e não têm po-
pulações tão grandes (ou fa-
cilidade de acesso dos da-
dos) para aferir a efetivida-
de por faixa etária.

“É uma contribuição
para a saúde pública do
Brasil mas também para a
de outros países que não
conseguem fazer esse tipo

de análise”, disse Barral-
Neto.

O pesquisador afirmou
que o monitoramento das
pessoas vacinadas conti-
nua. Na próxima rodada de
divulgação de resultados,
ele deverá apresentar os da-
dos das vacinas da Pfizer e
da Janssen.

Por Roberta Jansen

Inmetro orienta sobre implantes mamários com certificação suspensa
Certificação de Produto
(OCP), acreditado pelo ins-
tituto. Desse modo, a certi-
ficação dos implantes ma-
mários atestou que o pro-
duto atende aos requisitos
de identidade e qualidade,
definidos pela Anvisa. Cabe
ainda à agência o registro
do produto implante mamá-
rio, bem como as ações de
fiscalização e de penaliza-
ção em casos de descumpri-
mento das disposições con-
tidas na RDC nº 16, de 2012,
segundo o Inmetro.

Nota

Em nota, a Johnson &
Johnson Medical Devices
no Brasil afirmou que
“nada é mais importante
para a Mentor do que a
saúde e a segurança dos
pacientes que escolhem os
nossos implantes. O Inme-
tro suspendeu temporaria-
mente o certificado da
Mentor para a família de
produtos de implantes ma-
mários Siltex de Coesivida-
de III e Siltex Round Gel,
após o teste de uma única
amostra não atender às es-
pecificações do órgão certi-
ficador.

A Mentor interrompeu a
distribuição desses produ-
tos no Brasil até que o cer-
tificado seja restabelecido.
“Nossa revisão concluiu

que esse episódio não está
relacionado à qualidade, se-
gurança ou eficácia do pro-
duto, e nenhuma ação é ne-
cessária para os pacientes.
Estamos trabalhando em
estreita colaboração com o
Inmetro para resolver esse
assunto”, diz a nota.

Ensaio de fadiga

A Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) reiterou à Agência Bra-
sil que, de acordo com a
Resolução RDC nº 16, “os
implantes mamários devem
atender às exigências e aos
requisitos mínimos de qua-
lidade, conforme ensaios,
procedimentos e metodolo-
gias descritos na Norma
Técnica ISO 14.607”. O en-
saio de fadiga é um dos re-
quisitos que deve estar em
conformidade com o estabe-
lecido nessa norma.

A finalidade do ensaio
de fadiga é simular o de-
sempenho do produto a lon-
go prazo. “Portanto, pode
indicar um comprometi-
mento na vida útil do pro-
duto”, explicou a Anvisa,
por meio de sua assessoria
de imprensa. A agência in-
formou que as duas marcas
voltarão a ser comercializa-
das “quando atenderem a
todos os requisitos estabele-
cidos nos regulamentos

tanto da Anvisa quanto do
Inmetro”.

Recomendações

A gerente-geral de Moni-
toramento de Produtos Su-
jeitos à Vigilância Sanitária
da Anvisa, Suzie Marie Go-
mes, afirmou à Agência
Brasil que, em princípio,
não há razão para preocu-
pação por parte das mulhe-
res e homens que fizeram
implantes mamários com
essas duas marcas.

“Até o momento, não fo-
ram identificados riscos, ou
riscos adicionais, em decor-
rência da suspensão tempo-
rária da certificação do
produto. As complicações e
efeitos indesejáveis que o
paciente, porventura, possa
vir a ter com o uso do pro-
duto, em princípio, estão
descritos na instrução de
uso”.

A mensagem é que os
pacientes implantados de-
vem seguir o acompanha-
mento médico de forma re-
gular e, caso tenham algum
evento adverso relacionado
ao implante, devem enviar
notificação pelo endereço
eletrônico da Anvisa.

Segurança

Na análise do cirurgião
plástico Fernando Amato,

membro da Sociedade Bra-
sileira de Cirurgia Plástica
(SBCP), “a suspensão [das
marcas de implantes ma-
mários] é um protocolo de
segurança, até que sejam
concluídas todas as análi-
ses. Portanto, no momento,
não oferece risco às pacien-
tes que utilizam esses dois
produtos”.

Amato enfatizou a im-
portância do contato per-
manente da paciente com
seu médico para que, em
momentos como esse, ela

possa receber os esclareci-
mentos necessários.

O especialista acrescen-
tou que, embora seja raro,
pode haver ruptura do im-
plante mamário com o pas-
sar dos anos e, “mesmo
não existindo prazo de vali-
dade, é importante um
acompanhamento com o ci-
rurgião plástico”, indicou.
As trocas dos implantes po-
dem ocorrer a cada dez
anos.

*As informações
são da Agência Brasil

Teste de uma única amostra não atendeu especificações do órgão

 Ilustrativa
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Rio de Janeiro

Preocupado com a re-
sistência de clubes euro-
peus em ceder jogadores
para as próximas Datas
Fifa, o técnico Tite anun-
ciou nesta sexta-feira, dia
27, uma lista extra de con-
vocados para a rodada tri-
pla das Eliminatórias Sul-
Americanas da Copa do
Mundo de 2022 O treina-
dor da seleção brasileira
chamou mais nove atletas,
incluindo o atacante Hulk,
um dos destaques do fute-
bol nacional nas últimas
semanas, pelo Atlético-
MG, e o experiente zaguei-
ro Miranda, do São Paulo.

Tite chamou também
os goleiros Everson, do
Atlético-MG, e Santos, do
Athletico-PR; os volantes
Edenilson, do Internacio-
nal, e Gerson, do Olympi-
que de Marselha (da Fran-
ça); o meia Matheus Nu-
nes, do Sporting (Portu-
gal); e os atacantes Mal-
com, do Zenit (Rússia), e
Vinicius Junior, do Real
Madrid (Espanha). São
quatro estreantes em ter-
mos de seleção principal
neste grupo: os dois golei-
ros, Edenilson, Gerson e
Matheus Nunes.

O carioca Matheus Nu-

Nunca a TV reuniu tantas e tão boas
apresentadoras como agora

Pode até ter existido,
mas sinceramente não
me lembro de um outro
momento em que tantas
mulheres estiveram à
frente de alguns progra-
mas considerados essen-
ciais nas grades das
principais redes de tele-
visão.

A Xuxa, mesmo de
fora há mais de um ano,
a todo instante é convi-
dada a entrar na roda.
Só nesses últimos dias,
no caso dela, foram duas
gravações, a primeira
para o “Jornada Astral”,
da Angélica, que vai es-
trear no HBO Max e ou-
tra, depois, para o “Fan-
tástico”.

Aliás, com a Angélica
foi a mesmíssima coisa.
Sem programa durante algum tempo, ela nunca ficou
desaparecida.

E Eliana, por sua vez, já há 16 anos continua como
a única mulher na briga dos domingos, e sempre com
resultados muito bons. Uma história que começou na
Record e já há 12 anos segue no SBT.

As emissoras podem se queixar de tudo, menos da
falta de boas apresentadoras, porque a lista é respeitá-
vel e vai longe: Xuxa, Eliana, Angélica, Adriane Galis-
teu, Ana Maria Braga, Fátima Bernardes, Ana Hick-
mann, Ticiane Pinheiro, Fernanda Gentil, Regina Vol-
pato, Renata Alves, Patrícia Abravanel, Chris Flores,
Catia Fonseca, Luciana Gimenez, Daniela Albuquer-
que... e companhia bela. Agora, até, Ivete Sangalo.

E do jeito que vai, é daí para muito mais. Quer me-
lhor?

TV TUDO
Vem mais

“Jornada Astral”, em gravações, é só o primeiro tra-
balho da Angélica na HBO Max.

O contrato que ela assinou prevê o desenvolvimento
de outros no decorrer desses próximos dois anos.

Gênesis
Atriz, jornalista e empreendedora, Yana Sardenberg

integra o elenco de José do Egito, a última fase de “Gê-
nesis”, que estreia segunda-feira. Herit é a sua persona-
gem.

Yana vem de trabalhos como “As Five”(Globo) e “De
Volta aos 15”(Netflix), este ainda inédito.

Tite convoca Hulk, Miranda e mais 7
para compor seleção para Eliminatórias

Lista extra se deve à decisão de alguns clubes da Europa em não liberar jogadores para esta Data Fifa

nes, de 23 anos, é o estre-
ante menos conhecido do
grupo. Ele nunca jogou no
futebol brasileiro. Nascido
no Rio, ele tem mãe brasi-
leira e padrasto português,
o que lhe conferiu cidada-
nia portuguesa. O jovem
meia se mudou para o
país europeu aos 13 anos e
começou a jogar na base
do Ericeirense. No profis-
sional, estreou pelo Estoril
Praia, em 2018, e no ano
seguinte passou a defen-
der o tradicional Sporting

Santos e Malcom brilha-
ram no Japão ao participa-
rem da conquista do bicam-
peonato olímpico em Tóquio.
Acostumado a ser chamado
para as seleções de base,
Gerson chegou a ser convo-
cado para jogar na Olimpía-
da, mas não foi liberado.

De acordo com Juni-
nho, coordenador da sele-
ção, os 25 atletas convoca-
dos anteriormente não se-
rão desconvocados. Assim,
a lista final passa a contar
com 34 jogadores para os
jogos contra o Chile, em
Santiago, no dia 2 de se-
tembro; contra a Argenti-
na, no dia 5, Neo Química
Arena, em São Paulo; e di-
ante do Peru, na Arena
Pernambuco, no dia 9.

“Dada a incerteza da

apresentação de atletas,
principalmente do Reino
Unido, e a falta de uma de-
finição efetiva, optamos
pela convocação de mais
atletas para a lista origi-
nal”, disse Juninho “Nossa
preparação começa daqui
a três dias. A gente torna
a repetir: Eliminatórias já
são a Copa do Mundo para
a gente. Por isso, não pude-
mos esperar mais pela res-
posta, a não ser estarmos
prontos e preparados para
esta situação.”

A lista extra se deve à
decisão de alguns clubes
da Europa em não liberar
jogadores para esta Data
Fifa, período em que, pelo
menos em tese, são obri-
gados a ceder atletas para
as seleções nacionais. A
resistência maior está nos
times ingleses, preocupa-
dos com o retorno dos jo-
gadores após as partidas
das Eliminatórias.

O Reino Unido incluiu
o Brasil em sua chamada
“lista vermelha”, por ser
país com alto índice de
contaminação por covid-
19. Assim, pessoas que
chegam do país sul-ameri-
cano ao solo britânico pre-
cisam entrar em quarente-
na de dez dias. Os jogado-
res, portanto, teriam que

Amanda Paiva/CBF

ficar afastados de treinos
físicos e coletivos no retor-
no à Inglaterra. Virariam
desfalque por jogos segui-
dos em diferentes competi-
ções.

Para piorar a situação,
a volta deles aos grama-
dos, após a quarentena,
duraria pouco tempo por-
que em outubro há nova
Data Fifa, o que pode ren-
der novo imbróglio entre
clubes e seleções. As enti-
dades inglesas do futebol
já avisaram que apoiam
totalmente a posição dos
times. O mesmo fez a Es-
panha nesta semana.

Para a convocação ori-
ginal de Tite, o maior es-
trago seria causado pelo
futebol inglês mesmo. Isso
porque foram chamados
os goleiros Alisson (Liver-
pool) e Ederson (Manches-
ter City, o zagueiro Thiago
Silva (Chelsea), os volan-
tes Fabinho (Liverpool) e
Fred (Manchester United),
o meia Raphinha (Leeds
United), os atacantes Ro-
berto Firmino (Liverpool),
Gabriel Jesus (City) e Ri-
charlison (Everton).

“As oportunidades
acontecem. Todos esses
atletas que agora estarão
convocados também com-
petem de forma leal, ele-

vando performance. Essa
oportunidade desses atle-
tas que vão ser convoca-
dos é nesse sentido”, avi-
sou Tite, nesta sexta.

Juninho prometeu que
Internacional e Athletico-
PR, que cedem jogadores
nesta lista extra de convo-
cados, vão receber o mes-
mo tratamento que outros
clubes já receberam, por
conta da convocação origi-
nal, quanto à mudança de
calendário. O objetivo é
não prejudicar as equipes
com os desfalques durante
as três rodadas das Elimi-
natórias.

Os jogadores da seleção
devem se apresentar na
segunda-feira, dia 31, em

São Paulo. O Brasil lidera
as Eliminatórias, com seis
vitórias em seis jogos.

Confira abaixo a lista extra
de convocados:

Goleiros: Everson (Atlé-
tico-MG) e Santos (Athleti-
co-PR);

Zagueiro: Miranda (São
Paulo);

Meio-campistas: Edenil-
son (Internacional), Ger-
son (Olympique de Mar-
selha), Matheus Nunes
(Sporting);

Atacantes: Hulk (Atléti-
co-MG), Malcom (Zenit) e
Vinicius Junior (Real Ma-
drid).

Por Felipe Rosa Mendes

Os atletas convocados anteriormente não serão desconvocados.
Assim, a lista final passa a contar com 34 jogadores

Sessão de cinema
A Globo programou para quinta-feira que vem, no

“Corujão II”, o filme “A Floresta Que Se Move”, de 2015.
Foi um dos últimos trabalhos de Ana Paula Arósio

como atriz. Também no elenco, Gabriel Braga Nunes,
Nelson Xavier, Ângelo Antonio, Miriam Freeland, entre
outros.

Novo trabalho
A propósito de cinema, após viver Harã em “Gênesis”,

Ricky Tavares vai fazer “Rocinha, Toda História tem Dois
Lados”, com previsão de estrear ainda este ano.

O filme trata de uma guerra entre dois bandos rivais,
contada sob a perspectiva de uma menina de 11 anos, fi-
lha de um traficante.

Pauleira
Fim de semana de muito trabalho para a equipe do

“Domingão” do Huck.
Aliás, Juliette, a ex-“BBB”, também está confirmada

como uma das novidades na estreia do dia 5, o outro do-
mingo. Um pouco da vida dela, desde a sua infância em
Campina Grande, será contada no final do programa.

Na paralela
Sob a direção do Boninho, Marcos Mion iniciou na

quinta-feira as gravações do seu primeiro “Caldeirão”.
Formato desenvolvido, em tempo recorde, especialmente
para ele.

Estreia no outro sábado. Hoje vai ao ar o último do
Huck.

Acelerado
Entre busca de pessoas para diferentes setores, a dire-

ção da Jovem Pan vem conversando com muita gente
para o seu canal de notícias.

Os trabalhos na sede da avenida Paulista continuam
bem acelerados. E diante do impedimento de contar com
o canal 32, existe o desejo de buscar um outro.

Concessionário
“Imersão”, um reality show dedicado a festas infantis,

será exibido em breve nos sábados da Rede TV!, a partir
das 14h.

Comprador de horário, o programa inicia gravações
neste domingo, no interior de São Paulo, com apresenta-
ção de Felipe Manzatto e Silvia Saia.

Mais uma
Lázaro Ramos volta ao Canal Brasil, na próxima terça,

23h, para a 15ª temporada de “Espelho”, programa de en-
trevistas idealizado e apresentado por ele.

E esta, agora, só com duplas: Ary Fontoura e Tonico
Pereira; Alok e Djonga; Gal Costa e Xenia França; e Mc
Carol de Niterói e Maria Bopp.

Ana Hickmann/Instagram

C´est fini
É muito bom o trabalho dos autores Thereza Falcão

e Alessandro Marson em “Nos Tempos do Imperador”,
com precisa direção do Vinícius Coimbra e atuações de
destaque, como as de Selton Mello, Mariana Ximenes e
Letícia Sabatella.

Mas, por outra, tem alguns personagens que ainda
não decolaram.

Bate – Rebate
 • Com participação da cantora Negra Li, o

SBT exibe neste sábado o último episódio da primei-
ra temporada do “Te Devo Essa! Brasil”.

 • Depois de “Salve-se Quem Puder”, Déo
Garcez começou a gravar participação em “Nos Tem-
pos do Imperador”...

 • ... E, paralelamente, aos trabalhos do espe-
táculo “Luiz Gama: Uma Voz Pela Liberdade” no Te-
atro Petra Gold, Rio.

 • Tiago Leifert gravou nesta última sexta-fei-
ra, a final da “Superdança dos Famosos”...

 • ... Agora terá rápido descanso na Globo,
antes de iniciar o “The Voice Brasil”.

 • Netflix anuncia para o dia 22 de setembro
o lançamento do filme “Confissões de uma Garota
Excluída”, baseado no livro da Thalita Rebouças...

 • ... Klara Castanho faz o papel principal e a
direção é de Bruno Garotti.

 • Flávia Noronha, ex-Rede TV!, estreia neste
sábado como jurada do Raul Gil no SBT...

 • ... Flávia que também tem uma conversa
encaminhada com a Band.
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Resende

O Resende terá seu pri-
meiro desafio em busca do
tricampeonato da Copa Rio
neste sábado, dia 28. O ad-
versário é o Campo Gran-
de, que eliminou o Angra
dos Reis na primeira eta-
pa. A partida acontece às
15h, no Estádio Joaquim
de Almeida Flores, em Ni-
lópolis.

Para a competição, o
Gigante do Vale utilizará
atletas formados na base,
somando o elenco que já
disputa, atualmente, o
Campeonato Carioca sub-
20, com mais três atletas
que estavam emprestados.
São eles: Joanderson, Pau-
lo Victor e Markus Gabri-
el. A equipe é comandada
pelo treinador Sandro Sar-
gentim, no cargo da equipe
principal desde o ano de
2020.

A Copa Rio tem sistema
mata-mata e cada fase é
disputada em jogos de ida
e volta. Contra o Campo
Grande, já nas oitavas de
final, o Resende decidirá
em casa, em partida que
acontecerá no próximo dia
5 de setembro, no Estádio

Rio de Janeiro

A Diretoria de Competi-
ções da CBF, na quinta-feira,
dia 26, divulgou alterações
na tabela do Brasileirão As-
saí 2021. Para ajuste na gra-
de de programação da TV
Globo e do SporTV, dois jo-
gos tiveram mudanças em
data e horário. Palmeiras x
Flamengo será agora no dia
12 de setembro, domingo, às

Em busca do tricampeonato da Copa Rio,
Resende enfrenta o Campo Grande neste sábado

Jogo acontece às 15h, no Estádio Joaquim de Almeida Flores, em Nilópolis

do Trabalhador. Os dois fi-
nalistas da Copa Rio ga-
nham vaga na Série D do
Campeonato Brasileiro ou
na Copa do Brasil, ficando
a critério do campeão deci-
dir.

“Vejo a Copa Rio como
muito importante para po-
dermos dar rodagem para
os garotos da base e para

eles poderem sair da cate-
goria sub-20 e jogarem um
campeonato profissional.
Isso, alinhado a alguns
atletas que estão retornan-
do de empréstimo, que po-
dem dar uma sustentação
técnica e de bagagem de
campo para que eles pos-
sam atuar com segurança
e para que possam fazer

Leonam Viana

Para a competição, o Resende utilizará atletas formados na base, somando o elenco que já disputa,
atualmente, o Campeonato Carioca sub-20

essa transição de uma for-
ma paulatina e não abrup-
ta”, ressaltou o treinador.

O plantel viaja no sába-
do pela manhã para a par-
tida, que não terá trans-
missão, mas poderá ser
acompanhada em tempo
real através da conta ofici-
al do Resende no Twitter
(@Resende_FC).

CBF altera horário
 de jogos de Flamengo

e Fluminense pelo Brasileiro
16h. Já Red Bull Bragantino
x Chapecoense acontecerá
no sábado, 11 de setembro,
às 19h. Os locais permane-
cem os mesmos.

Para ajuste na grade de
programação do Premiere,
Fluminense x São Paulo
também teve alteração. O
confronto seria às 16h do dia
12 de setembro, e agora será
às 20h:30. Horário e data es-
tão mantidos.

- Palmeiras/SP x Flamen-
go/RJ
De: 11/09, sábado às 19h
Para: 12/09, domingo, às
16h
Local: Allianz Parque, em
São Paulo/SP (mantido)
Solicitante: Grupo Globo
(TV Globo)
Motivo: Ajuste na grade de
programação da emissora
- Fluminense/RJ x São
Paulo/SP
De: 16h
Para: 20h30
Data: 12/09, domingo (man-
tida)
Local: Estádio do Maraca-

nã, no Rio de Janeiro/RJ
(mantido)
Solicitante: Grupo Globo
(Premiere)
Motivo: Ajuste na grade de
programação da emissora
- Red Bull Bragantino/SP x
Chapecoense/SC
De: 12/09, domingo, às
20h30
Para: 11/09, sábado, às 19h
Local: Estádio Nabi Abi
Chedid, em Bragança Pau-
lista/SP (mantido)
Solicitante: Grupo Globo
(Sportv)
Motivo: Ajuste na grade de
programação da emissora

Confira abaixo os detalhes das mudanças:
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